
Абакан 105,3 FM
Иркутск 91,5 FM
Красноярск 107,1 FM
Новосибирск 98,3 FM

уникальных посетителей
за минувшие сутки

Основана в мае 1925 года 

4 172 000

Подробности на стр. 11 �

Читайте на стр. 8 �

№ 13 (27563) 2024 год

Вторник 
20 февраля Сибирь   

Женщина 
попала на 

запись камер 
видеонаблюдения, 

когда шла 
выбрасывать 

ребенка.

В Новосибирске мать выкинула 
младенца в мусорный бак 

Снег 
в большом 
городе
Насколько безопасно 
пробовать кофе и 
домашнее мороженое 
с добавлением 
городских осадков.

Жительница Омска напала с молотком 
на спящего 9-летнего внука
Наташа ЛИПИНСКИ
(«КП» - Омск»)

Женщина также 
нанесла травмы 
себе. Оба в 
реанимации.

16 февраля около поло-
вины седьмого утра семья 
омичей собралась завтра-
кать. Родители были на 
кухне, но 9-летний сын не 
вышел к столу. Вдруг муж 
с женой услышали стоны из 
детской. Бросившись в ком-
нату, они застали страшную 
картину: бабушка стояла 
над кроватью ребенка и би-

ла его молотком по голове.
В ужасе родители отня-

ли у нее молоток и стали 
оказывать сыну первую по-
мощь, звонить в скорую. 
Тем временем пожилая жен-
щина,  которая раньше вела 
себя нормально, скрывшись 
в соседней комнате, рани-
ла ножом в шею сначала 
себя, а потом и свою мать 
- 86-летнюю прабабушку по-
страдавшего мальчика.

Вытворив такое, женщи-
на выбежала из квартиры 
– позже ее задержали при-
ехавшие полицейские. И ре-
бенок, и напавшая на него 

бабушка сейчас в реанима-
ции. В больнице и праба-
бушка, но ей повезло - раны 
шеи и плеча неопасные.

Родные недоумевают, что 
случилось с женщиной. Ранее 
она работала в центре соцоб-
служивания, подобным буй-
ством раньше не отличалась.

- В Омске заведено уго-
ловное дело о покушении 
на убийство двух человек, 
идут следственные дей-
ствия, - прокомментировали 
в пресс-службе следствен-
ного управления следствен-
ного комитета РФ по Ом-
ской области.

Угадайте, кто из них 
на фото вверху. 

Ответ на стр. 7 

Ольга РОДИНА

Артист подтвердил 
свое участие в новом фильме.

Звезда фильмов «По щучьему велению» 
и «Слово пацана» Никита Кологривый 
регулярно мелькает в новостях. То уйдет 
с шоу Гордона, то заявит, что не вос-
хищается работами Абдулова, то при-
стыдит коллег по цеху, не имеющих про-
фессионального образования… Может, 
поэтому, а может, и случайно, но многие 
люди заметили, что Никита внешне очень 
напоминает яркого политика Владимира 
Жириновского.

Кологривый 
сыграет 
молодого 
Жириновского

Евгений ОРЛОВ

Нас ждут аж четыре 
порции длинных выходных, 
официально напомнил 
Минтруд. Откуда так мно-
го? Во-первых,  «гендерные 

праздники» в этом году 
очень удачно выпадают на 
пятницы. А в мае нас на-
стигнет новогодний пода-
рок от правительства. В ны-
нешнем году праздничный 
день 6 января пришелся на 

субботу. В таких случаях 
выходной переносится. И 
власти решили сдвинуть его 
на 10 мая. Плюс выходной 
перенесли с субботы, 27 
апреля, на понедельник, 
29-е число. 

С февраля по май 
работать не забывай
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В МИРЕ 
Такер Карлсон 
раскрыл, 
как работает цензура 
в американских СМИ

ШОУ-БИЗНЕС 
Выяснился секрет 
счастливого 
брака Петросяна 
с молодой женой

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Виктор БАРАНЕЦ

Кого поздравил президент 
после освобождения 
Авдеевки.

Поздравительная телеграмма Путина 
адресована генерал-полковнику Ан-
дрею Мордвичеву (ее текст - справа).

А что это за офицер?
Родился в Казахстане в 1976 году. В 

1997 году окончил Новосибирское выс-
шее общевойсковое командное училище. 
Далее были Общевойсковая академия 
Вооруженных сил и Академия Генштаба.

Командовал танковой и мотострел-
ковой бригадами, был начштаба армии 
Центрального военного округа.

С 2021-го - командующий 8-й армией 
Южного военного округа, а с 2022-го - 
замкомандующего войсками ЮВО.

16 февраля 2023 года назначен ко-
мандующим войсками Центрального во-
енного округа и возглавил группировку 
«Центр» в зоне СВО (она действует под 
обозначением «О» - «Отважные»).
ТОЛЬКО ФАКТЫ

 � Пользуется уважением в войсках - как 
среди офицеров, так и солдат.

 � Весной 2022 года руководил подраз-
делениями при взятии Мариуполя. Нахо-
дился на передовой. Штурмом «Азовста-
ли» командовал лично.

 � В Мариуполе соотношение с противни-
ком было примерно один к одному, но он 
грамотно распределил резервы, вымотал 
врага и принудил его к капитуляции - так 
же он действовал и в Авдеевке.

 � Украинская сторона ложно заявля-
ла, что генерал погиб на аэродроме в 
Чернобаевке.

 � Его называют Генерал-прорыв и связы-
вают с его именем дальнейшее развитие 
наступления армии РФ.

 � Известно, что генерал Мордвичев же-
нат и является многодетным отцом.

Картина дня: в верхах

Олег АДАМОВИЧ

Владимир Путин рассказал 
об избавлении России 
от сырьевого проклятия.

Журналист Павел Зарубин выложил вто-
рую часть интервью с Владимиром Пути-
ным. Глава государства объяснил, зачем 
он в разговоре с Такером Карлсоном сделал 
продолжительный экскурс в историю:

- Я дал наиболее известную норманскую 
теорию (происхождения Российского го-
сударства). И то, думаю, для западного 
слушателя это было непросто. Но и для 
нас, и для слушателей за рубежом важно 
понять ход наших мыслей. Понять, на-
сколько для нас чувствительно все, что 
происходит на украинской стороне. Для 
них улучшение своего тактического по-
ложения. А для нас - это судьба. Я хотел, 
чтобы люди, которые будут слушать, по-
няли это, - пояснил Путин.

ДЕИНДУСТРИАЛИЗАЦИЯ ГЕРМАНИИ
- Очевидно, что политика действующих 

властей наносит колоссальный ущерб не-
мецкой экономике, - также отметил пре-
зидент. - Никакой катастрофы не будет - 
фундаментальные основы немецкой и 
европейской экономики устойчивы. Про-
сто утрачивается конкурентоспособность. 
Пожалуйте бриться… Теперь 300 с лиш-
ним долларов за тысячу кубов или больше 
(платят европейцы за газ. - Ред.). Говорят, 
Россия ограничивает. Не ограничиваем.

Путин отметил, мы за неделю можем 
пустить газ по уцелевшей нитке «Север-
ного потока-2».

- Но не хотят. Видимо, рассчитывали, 
что мы развалимся быстрее, чем у них нач-
нутся необратимые процессы. Но процес-
сы уже начинаются у них, - подчеркнул он.

Глава страны напомнил, что мы до сих 
пор продолжаем прокачивать газ через 
Украину, оплачивая Киеву транзит.

- Агрессор, агрессор, а деньги кассиру-
ют. Об этом тоже мало кто говорит, - на-
помнил Путин.

УХОДИМ ОТ СЫРЬЕВОЙ 
ЗАВИСИМОСТИ

- Конечно, когда продавали (газ в Евро-
пу. - Ред.), больше получали денег. Может 
быть, было веселее. С другой стороны, чем 
меньше зависим от энергетики, тем луч-
ше. У нас неэнергетическая часть растет. 
Когда просто деньги получать, зависи-
мость возникает, когда нужно подумать, 
включаются другие механизмы. Они у нас 
заработают, - добавил президент.

Владимир Владимирович упомянул так 
называемое сырьевое проклятие. По ста-
тистике, большинство богатых ресурсами 
стран имеют менее развитую экономику, 
чем у тех государств, которым приходится 
зарабатывать производством товаров.

«Кричат: 
агрессор! 
А деньги-то 
кассируют»

 � ГРАФИК

Олег АДАМОВИЧ

Совещания в Кремле 
по ситуации на передовой 
проходят несколько 
раз в день.

В субботу Минобороны сообщило о взя-
тии пригорода Донецка, Авдеевки.

«В Кремле министр обороны Рос-
сии Сергей Шойгу доложил Верховному 
главнокомандующему о полном взятии 
под контроль группировкой войск «Центр» 
под командованием генерал-полковника 

Андрея Мордвичева города Авдеевка 
ДНР», - говорится в сообщении ведомства.

- 17 февраля, в 4 утра министр обороны 
и начальник Генштаба в Кремле доклады-
вали президенту, что операция в Авдеевке 
близится к завершению. Уже в 11 утра 
они снова были на докладе, - рассказал 
Дмитрий Песков.

Во время второго доклада они заявили, 
что «операция фактически завершена». От-
ступление ВСУ началось как раз утром, но 
нашей армии понадобилось еще несколько 
часов для начала зачистки.

Уже во второй половине дня руковод-

ство армии отчиталось о «полном завер-
шении операции». 

«Под непрерывным огневым воздействи-
ем российских войск только отдельным 
разрозненным формированиям украинских 
боевиков удалось спешно покинуть Авдеев-
ку, бросив при этом вооружение и военную 
технику», - рассказали в Минобороны.

ДОКУМЕНТ
Телеграмма Верховного 
Главнокомандующего 
Вооруженными Силами 
Российской Федерации
генерал-полковнику 
МОРДВИЧЕВУ А. Н.

Сегодня группировка войск 
«Центр», развивая наступление, 
полностью овладела городом Авдеев-
ка Донецкой Народной Республики.

В боях за Авдеевку отличились 
соединения и воинские части: 30-й 
отдельной мотострелковой брига-
ды 2-й армии; 35-й отдельной мото-
стрелковой бригады, 55-й отдельной 
мотострелковой бригады (горной), 
74-й отдельной мотострелковой бри-
гады 41-й армии; 1-й отдельной мо-
тострелковой бригады, 9-й отдель-
ной мотострелковой бригады, 114-й 
отдельной мотострелковой бригады, 
1454-го мотострелкового полка, 10-
го танкового полка 1-го армейского 
корпуса; 6-го танкового полка, 80-го 
танкового полка, 239-го танкового 
полка 90-й танковой дивизии, добро-
вольческой бригады «Ветераны».

За отличные боевые действия объ-
являю благодарность всем руководи-
мым Вами войскам, участвовавшим 
в боях за Авдеевку.

Вечная слава героям, павшим в 
боях при решении задач специальной 
военной операции!

Верховный Главнокомандующий
Вооруженными Силами 
Российской Федерации 
В. Путин

О том, как российские воины 
одержали победу в Авдеевской 

битве > стр. 4 - 5.

Путин принял первый доклад об Авдеевке в 4 утра

 � ЛИЧНОСТЬ

Генерал-прорыв

Андрей Мордвичев брал 
Мариуполь, взял и Авдеевку. 

- Сегодня 561 ты-
сяча человек заре-
гистрированы в Се-
вастополе, то есть 
население постоян-
но растет. Люди нас 
не покидают, - рас-
сказал президенту 
губернатор Сева-
стополя Михаил 
Развожаев. 

По его словам, 
севастопольцы «во-
обще люди мало боя-
щиеся». 

Еще из хорошего 
в городе - рекордно 
низкая безработица - 
2,6% - «ниже, чем в 
среднем по стране», 
отметил Владимир 
Путин. 
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Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 
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Российская армия взяла под контроль 
важнейший город в Донбассе
(подробнее - на стр. 2, 4 - 5). 
Мы спросили:

Что для вас значит 
взятие Авдеевки?
Юлия АНДРИЕНКО, журналистка, 
родилась в Авдеевке:

- Так обидно было, что мой дом оставался под укра-
инцами. Ведь я была одним из организаторов рефе-
рендума о независимости Донбасса. Но так сложилась 
линия фронта… Все эти годы я в Авдеевке не была, но 
знакомые рассказывали, как там промывают мозги. 
Сегодня у меня буквально праздник со слезами на 
глазах. Бывшие соседи уже спрашивают, когда можно 
будет вернуться назад.

Аскольд ЗАПАШНЫЙ, дрессировщик, 
худрук Большого Московского цирка:

- Это не только важная военная победа. Хотя, судя 
по сообщениям СМИ, Авдеевка была ценна для укра-
инской обороны как узловой пункт снабжения. Это 
еще и большая информационная победа. Мы показали 
наши возможности так, что им нечего будет ответить.

Сергей ЦЕКОВ, сенатор от Республики Крым:
- Теперь жители Донецка оказались в большей безо-

пасности. Армия Украины из Авдеевки могла стрелять 
по городу артиллерийскими снарядами. Их отодви-
нули настолько, что дострелить до центра Донецка 
ВСУ будет проблематично. Никакая помощь Запада 
врагам не поможет.

Александр МИХАЙЛОВ, экс-генерал ФСБ, 
член Совета по внешней 
и оборонной политике:

- Авдеевка - не первый укрепленный район, который 
приходится брать нашей армии. Взятие пригорода 
Донецка - это прежде всего большая стратегическая 
победа наших Вооруженных сил.

Виктор СОБОЛЕВ, генерал-лейтенант, 
член Комитета Госдумы по обороне:

- Сейчас важно развивать успех после поражения 
украинской армии в Авдеевке. Уверен, что наша армия 
продолжит теснить вражеские отряды по всему фронту 
в районе Донецка. Дальнейшее продвижение наших 
войск заставит Запад усомниться в целесообразности 
поддержки Киева.

Анна ОСИПОВА, певица Юта:
- Взятие Авдеевки - это закономерный итог боль-

шой работы. Это не чудо, потому что так и должно 
было произойти. Наша армия, наши парни провели 
колоссальную подготовку. Если чего-то долго и це-
ленаправленно добиваться, то победа обязательно 
окажется в твоих руках.

 � ВОПРОС ДНЯ

t.m
e

Украинскую армию наконец-то отбросили 
от Донецка. Впервые за десять лет город 
сможет не бояться регулярных обстрелов.

Евгений БЕЛЯКОВ

Центробанк 
заморозил 
ключевую ставку. 
Как это отразится 
на вкладах 
и кредитах?

Отличная новость для 
тех, у кого есть сбере-
жения! И не очень хоро-
шая для тех, кто привык 
жить взаймы. Центробанк 
провел заседание совета 
директоров, на котором 
порешили: ключевую став-
ку не менять. И до следую-

щего заседания, которое 
состоится 22 марта, клю-
чевая ставка останется 
на уровне 16% годовых. 
Так что в ближайший ме-
сяц ставки по вкладам в 
российских банках оста-
нутся очень выгодными. 
Но и снижения ставок по 
кредитам ждать не стоит 
(см. «Только цифры»).

Почему ключевую став-
ку решили оставить высо-
кой? Дело в том, что это 
важнейший инструмент 
ЦБ для борьбы с инфля-
цией. Работает он так. 
Ключевая ставка - это про-

цент, под который ЦБ дает 
деньги в долг банкам. Им 
эти деньги надо возвра-
щать. Поэтому, когда клю-
чевая ставка растет, бан-
ки поднимают процент по 
кредитам и вкладам. Люди 
и компании меньше берут 
в долг и больше денег дер-
жат на вкладах. Спрос на 

товары снижается, и цены 
растут медленнее.

В целом прогноз боль-
шинства экспертов на 
этот год  - постепенное 
снижение ключевой став-
ки до уровня 10 - 12% го-
довых. Все-таки высокая 
ставка не очень выгодна 
экономике. Когда кре-
диты слишком дорогие, 
компании берут меньше 
займов на инвестиции и 
экономика развивается 
медленнее.

 � ОТКУДА ДЕНЬГИ РАСТУТ 

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Евгений ОРЛОВ

Минпромторг призвал 
торговые сети 
за месяц наладить 
торговлю прессой.

Наши люди в булочную (да и во-
обще в магазины) ходят не толь-
ко за продуктами. Но и за свежей 
прессой. Поэтому в правительстве 
решили подойти к этому вопросу 
системно. 

В конце прошлой недели зам-
главы Минпромторга Виктор 
Евтухов провел совещание по 
распространению печатных СМИ в 
розничных торговых сетях.

- Чтобы россияне имели сво-

бодный доступ к традиционным 
отечественным СМИ - газетам и 
журналам, торговым сетям нужно 
наладить продуктивное взаимодей-
ствие с российскими издателями 
и вернуть на прилавки магазинов 
периодические печатные издания, - 
заявил Евтухов. При этом чиновник 
отметил, что некоторые торговые 
сети уже работают с газетами и 
журналами.

Виктор Евтухов призвал все тор-
говые сети в течение месяца орга-
низовать продажу газет и журналов 
в своих магазинах.

- Это очень своевременное и пра-
вильное решение о поддержке пе-
чатной прессы, - прокомментировал 
шеф-редактор ежедневного и 
еженедельного выпуска газеты 
«Комсомольская правда» Евге-
ний Сазонов. - Очень важно для 
потребителя иметь удобную возмож-
ность покупать газету, и ретейл от 
этого только выиграет. Мы видим, 
как расширяется популярность, а 
следовательно, и аудитория нашего 
печатного варианта «КП»: как толь-
ко появляется новая точка продажи, 
тут же и подрастает тираж.

Газеты и журналы вернутся 
на полки супермаркетов
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ПРЕДЛАГАЮТ БАНКИ
• по вкладам 14,8%
• по рыночной ипотеке*  16,9%
• по потребкредитам 30 - 40% 
                           (в зависимости от суммы и срока)

* Имеется в виду обычная ипотека на вторичку. 
По льготным программам ставки остались 
без изменений (5 - 8% годовых).
По данным ЦБ. Приведены средние 
ставки в крупных российских банках. 

Ставку заперли 
на ключ

 � СВЕЖИЕ НОВОСТИ

Александр БОЙКО

Киев собирается 
останавливать 
продвижение российских 
войск подрывами 
химических боеприпасов.

Начальник войск радиаци-
онной, химической и биоло-
гической защиты РФ генерал-
лейтенант Игорь Кириллов 
сделал важные заявления о 
подготовке Украиной провока-
ций с использованием боевых 
отравляющих веществ. «КП» 
приводит главное из его слов:

 � США в отличие от России не 
уничтожили свое химическое 
оружие. До 2018 года в ежегод-
ных объявлениях США указы-
вали 460 метрических тонн не-
установленных отравляющих 
веществ. Речь о соединениях 
класса амидидофторфосфатов, 
более известных американской 
общественности под названием 
«Новичок».

 � По данным разведки, киев-
ский режим при содействии 
западных кураторов разраба-
тывает новую тактику боевых 
действий с использованием 
«особого химического пояса». 
Она предусматривает подрыв 

емкостей с синильной кисло-
той и аммиаком в ходе про-
движения российских войск. С 
сентября по октябрь 2023 года 
химикаты доставлены в райо-
ны городов Краматорска и Ку-
пянска, которые планируется 
разместить вдоль автодорог и 
на основных развязках.

По мнению Пентагона, такая 
тактика значительно затруднит 
активность наступательных 
операций Вооруженных сил 
России и предоставит Киеву 
время на подготовку оборони-
тельных рубежей в Запорож-
ской, Харьковской и Сумской 
областях.

 � Планы подтверждают запро-
сы Киева в 2024 году на Запад 
о предоставлении сотен тысяч 
антидотов, противогазов, пер-
чаток, тестов для выявления 
боевых отравляющих веществ.

 � ВСУ применили в 2023 году 
в отношении российских воен-
нослужащих вещества «Си-Эс» 
производства США, а также 

многие другие боевые хими-
ческие вещества типа антра-
хинон, хлорацетофенон, хлор-
пикрин, которые вызывают 
слепоту, ожоги кожи, паралич 
дыхания и остановку сердца, 
нарушения функций печени 
и почек.

 � 8 и 16 февраля 2023 года за-
фиксированы случаи примене-
ния синильной кислоты с ис-
пользованием беспилотников. 
ВСУ используют токсичные 
соединения не только в ходе 
военных действий, но и для 
проведения терактов.

 � 9 августа 2022 года глава 
Херсонской области Владимир 
Сальдо был госпитализиро-
ван с признаками отравления. 
Лабораторные исследования 
показали присутствие в био-
медицинских пробах вещества 
рицин.

 � 5 декабря 2023 года глава 
ЛНР Леонид Пасечник получил 
тяжелое отравление фенольны-
ми соединениями.

Минобороны России:

ВСУ пытались отравить 
Сальдо и Пасечника

Утреннее шоу с журналистами Иваном Панкиным 
и Игорем Виттелем. С понедельника по пятницу 

в 8 утра (мск) слушайте программу «Что будет» - 
честный взгляд на происходящее вокруг!

radiokp.ru
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КОСТЬ В ГОРЛЕ
- У меня младший сын на 

улицу еще ни разу не ходил 
гулять. Только если в боль-
ницу - туда и обратно. А ему 
уже полтора года, - признает-
ся мой донецкий друг. - Стар-
ший в школу пойти не может. 
Конечно, это важная победа. 
Без малого 10 лет Авдеевка 
нам костью в горле была.

- Два года перебежками хо-
дить. Каждый раз переживать, 
искать глазами, куда падать 
и как двоих детей собой за-
крыть, - делится знакомая из 
Донецка. - Каждый раз сидеть 
на иголках, когда муж куда-
то идет. По любым делам на 
улицу выходил он. В магазин 
за продуктами, за одеждой, в 
аптеку. Малыши два года дет-
ства потеряли. Ребенок толь-
ко в окно смотрел, как време-
на года меняются. Сколько 
эти твари с Тоненького били 
по городу!

Тоненькое - это западный 
пригород Авдеевки, до него 
еще предстоит дойти. Но та-
ких тоненьких вокруг нее - 
десятки. Деревень, заводов, 
промзон, в которых можно 
спрятать артиллерию и без-
наказанно лупить по мирному 
городу. 10 лет Авдеевка была 
неприступным форпостом 
ВСУ прямо в предсердии До-
нецка. 

И все эти годы она ассоции-
ровалась с осязаемо нависаю-
щей угрозой. Не для обороны 
города, а для простых мир-
ных граждан. За 10 лет счет 
потерь среди мирного насе-
ления пошел на тысячи. Па-
дение Авдеевки - это не про-
сто освобождение очередного 
населенного пункта. Наряду 
с Марьинкой это ликвида-
ция мощнейшего плацдар-
ма с огромным количеством 
укреп районов и опорных 
пунктов, с которых измыва-
лись над народом Донбасса. 
Это важная психологиче-
ская победа. Но, вне всяких 
сомнений, это и блестящий 
военный успех. Крупнейший 
после взятия Артемовска. И 
успеху этому сопутствовал це-
лый комплекс причин. 

Во-первых, это грамотно 
накопленные и сконцентри-
рованные на разных направ-
лениях резервы. В основном 
разведывательную и штур-
мовую работу выполняли 
подразделения группировки 
«Отважных» - Центрального 
военного округа - и 1-го ар-
мейского корпуса ДНР. 

Во-вторых, это заготовлен-
ные для проведения этой опе-
рации артиллерийские запасы 
и штабеля FPV-дронов.

В-третьих, гибкий подход 

к нестандартным методам. 
Важный опорник «Царская 
охота» был взят благодаря ка-
нализационной трубе. По ней 
наши силы вышли в тыл про-
тивника, фактически открыв 
южные ворота в город.

В-четвертых, изюмин-
ка этой операции - массо-
вое применение авиабомб с 
управляемым модулем. В по-
следние дни суицидальной 
обороны города украинские 
«захисники» называли рос-
сийские планирующие бое-
припасы одним из главных 
факторов продвижения на-
ших войск в Авдеевке.

ПРЕВОСХОДСТВО 
В ВОЗДУХЕ 
И АРТИЛЛЕРИИ 

По одному из районов за 
двое суток прилетели 250 
ФАБов (фугасных авиабомб): 
«Им все равно, из какой ты 
штурмовой и прошел ли ты 
Q курс ССО, - грустно ирони-
зировали вэсэушники. - Нас 
буквально ровняли с землей. 
И прямые попадания - это не 
вся проблема, их взрыв дает 
сильные контузии, и каждый 

прилет - это десятки и сотни 
300-х (раненых. - Ред.)».

Так и выглядит превосход-
ство в воздухе и в артиллерии. 
И это ответ тем, кто спраши-
вает: «А как мы будем проры-
вать подготовленную оборону 
ВСУ? Мы же столкнемся с тем 
же, с чем они летом в Запоро-
жье. Это же тупик». Ну вот в 
Авдеевке продемонстрирова-
ли выход из тупика.

Плюс к этому - постоянная 
работа артиллерии и сотни 
FPV-дронов, брошенных на 
позиции врага. Так и должно 
быть перед штурмовыми дей-
ствиями. Выдолбить опорник 
в пыль, после чего остается 
только зачистить его и забрать 
пленных. 

Конечно, все прошло не 
так просто. Авдеевку ни-
кто не сдавал, ее пришлось 
выгрызать у противника. И 
наши силы тоже понесли по-
тери. Противника буквально 
раздирали с разных сторон. 
После потери «Царской охо-
ты» ВСУ бросили силы на 
юг, чтобы купировать воз-
можный прорыв. Тогда наши 
ударили с севера, фактически 

разрубив город на две части. 
Одновременно с этим начали 
давить с востока и захватили 
Донецкую фильт ровальную 
станцию. Именно здесь пе-
рекрыли вентиль для города-
миллионника. «Вы отключи-
ли нам воду, мы отключили 
вам Авдеевку», - напишут 
позже на стенах ДФС бойцы 
легендарной «Пятнашки».

Постепенно были отреза-
ны основные трассы снаб-
жения, противнику остались 
лишь полевые дороги вдоль 
лесополос, которые активно 
поливались нашей артилле-
рией. Следом пал мощный 
укрепрайон «Зенит» на тер-
ритории бывшей части ПВО. 
Наши бойцы вышли к стеле, 
возле которой селфился «сам» 
Зеленский. 

При этом украинские ге-
нералы продолжали кормить 
украинцев враньем. «Обо-
ронительная операция про-
должается, наши воины уни-
чтожают армию оккупанта и 
перемалывают ресурсы вра-
га, пять киборгов удерживают 
сотни орков...» 

Уже по этим признакам 
стало ясно, что дело у ВСУ - 
труба.

Наконец российские фла-
ги были подняты у памятни-
ка Великой Отечественной 
войны в центральном парке 
Авдеевки и над городской 
поликлиникой, также пре-
вращенной ВСУ в долговре-
менную огневую точку. Ка-
меры наших беспилотников 
стали выхватывать вереницы 
украинских «побратимов», 
которые уныло потянулись 
к западу от города. Новый 
украинский главком Сырский 
объявил об организованном 
отходе «на более выгодные 
позиции».

РУССКИЕ ФЛАГИ 
ПОДНИМАЮТСЯ ВВЕРХ

Никакого организованно-
го отхода не было. На том же 
«Зените» бросили неходячих 
раненых. Их нашли наши и 
вывезли в безопасную зону. 
Пленные, взятые в разных 
точках города, говорят, что 
в какой-то момент случился 
коллапс связи и управления. 
И они уже не понимали, что 
и где происходит. 

Русские флаги один за од-
ним поднимаются над же-
лезнодорожным вокзалом, 
горадминистрацией в райо-
не Химик, 9-м кварталом с 
многоэтажками… В какой-то 
момент показалось, что про-
тивник будет цепляться за 
мощный завод «Коксохим». 
Но он слишком зависим от за-
падной дороги через Орловку. 
А она находилась под нашим 
уверенным огневым контро-
лем. С юга к предприятию мы 
уже вышли, с северо-востока - 
тоже. А значит, окружение не-
минуемо.

Распиаренная 3-я штурмо-
вая бригада ВСУ, костяк ко-
торой состоит из «азовцев»*, 
недолго обороняла завод. В 
конце концов и она объяви-
ла об отходе. Бойцы нашей 
114-й бригады 1-го армей-
ского корпуса подняли над 
«Коксохимом» триколор. К 
вечеру 16 февраля стало яс-
но, что за город противник 
цепляться больше не будет. 
Не в состоянии. Разведка от-
мечает, что основные работы 
по подготовке нового рубежа 
обороны ВСУ ведутся сейчас 
по высотам от Очеретино че-
рез Уманское до Карловки. 
Самое время нанести удар 
в каком-то совсем другом 
месте. Где противник этого 
меньше всего ожидает. 

Авдеевка - наша!
     Александр КОЦ,      

     военкор «КП»      разрубив город на две части. 

Авдеевка - наша!Авдеевка - наша!
Российские войска освободили город, 

из которого Донецк утюжили на протяжении 10 лет.

Авторская программа военкора 
Александра Коца на Радио «КП» 

по четвергам в 19.00 (мск)

t.m
e

Еще за несколько дней до конца штурма наши 
солдаты водрузили флаги в центре Авдеевки на месте 
братской могилы бойцов, погибших в боях 1943 года. 

Что изменится для Донецка с освобождением Авдеевки? Обстрелы 
ствольной артиллерии теперь точно сократятся на порядки. Конеч-
но, у ВСУ остаются возможности наносить удары дальнобойными 
ракетами. Но для них есть ПВО. 

Что изменится для СВО? Мы еще немного продвинулись «по кар-
те» к освобождению Донецкой Народной Республики и отработали 
новую тактику совместного применения артиллерии, ударных БПЛА, 
авиации и штурмовых отрядов. Теперь понятно, что это дает свои 
плоды. Торопиться никуда не надо. В ближайшие дни, очевидно, мы 
будет зачищать занятое и как следует закрепляться, чтобы купиро-
вать возможный контрудар. 

Что изменится для Украины? Вряд ли будут какие-то политические 
последствия для военного руководства страны. Здесь привыкли 
«зрады» (поражения) превращать в «перемоги» (победы). Как и в 
случае с Мариуполем или Артемовском украинцам объяснят, что 
город не имел никакого стратегического значения. Удивительно, но 
это срабатывает каждый раз. Хотя тех, кто верит в эти бредни, с 
каждым разом становится все меньше. Обратно пропорционально 
росту кладбищ вокруг украинских городов и сел.

ПОСЛЕДСТВИЯ

Что думают об этой победе читатели «КП» - 
в «Вопросе дня» < стр. 3.

*Экстремистская и террористическая организация.
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 �  ЧТО ЭТО
ЗА ГОРОД?

Символично, но 
Авдеевка считается 
старейшим населен-
ным пунктом Дон-
басса, построен-
ным в чистом 
поле. Первое 
поселение в 
этой Дикой 
степи орга-
низовалось 
само собой в 
XVIII веке, а в 1778 году оно перешло 
в ведение государства Российского. 
Назвали его в честь авторитетного 
жителя, купца Ивана Авдеева. 

Авдеевка так и осталась бы заштат-
ным земледельческим селом, но в 
1880 году через нее прошла Екате-
рининская железная дорога. За десять 
лет население удвоилось. 

У Авдеевки было все для промыш-
ленного развития - земли, вода, уголь. 
А а 1960 году было принято решение 
построить тут крупнейший в СССР 
коксохимический комбинат. После 
появления «Авдеевского коксохи-
ма» население быстро увеличилось 
до 35 тысяч человек и на этом уровне 
стабилизировалось. Любопытно, что 
завод не просто работал до февраля 
2022 года, его в период Минских даже 
несколько раз модернизировали - на-
столько важно было его производ-
ство. Но с началом СВО завод встал 
на «холодную консервацию». 

 �  ПОЧЕМУ АВДЕЕВКУ 
НАЗЫВАЮТ 
«ВОРОТАМИ ДОНЕЦКА»?

Донецк силен своими городами-
спутниками, сливающимися в еди-
ную агломерацию. Все они с 2014 года 
плотно контролировались ополчени-
ем, но на Авдеевку просто не хватило 
сил. 

Последние ее пророссийские жи-
тели уезжали в сентябре 2014 года 
чуть ли не в багажниках машин или 
обходили пешком по полям первые 
блокпосты ВСУ и правосеков. Тог-
да казалось, что в этом нет ничего 
страшного, буквально к Новому, 2015 
году Авдеевку вернут. Но противник 
оценил положение Авдеевки и вце-
пился в нее зубами. 

В 2017 году была первая и неудач-
ная попытка ее освободить. Не по-
лучилось. Авдеевка действительно 
нависала над Донецком, контроли-
руя и обстреливая все прилегающие 
территории - Ясиноватую, окраины 
гигантской, не уступающей по разме-
рам Донецку Макеевки. Несчастные, 
избиваемые артиллерией десяток лет 
Петровский и Киевские районы.

Но самой главной жертвой стал 
Донецк. Именно из многоэтажных 
кварталов Авдеевки, частного сектора, 
промышленной застройки и работа-
ла артиллерия «натовского» калибра 
155 миллиметров. Донецк она про-
стреливала насквозь, спокойно до-
ставая даже то традиционно тихих Бу-
денновского и Калининского районов.

�  В ЧЕМ ЕЕ СТРАТЕГИЧЕСКОЕ 
ЗНАЧЕНИЕ?

ВСУ называли Авдеевку 
«оперативно-стратегическим населен-

ным пунктом» и слово «стратегия» тут 
не случайно: бандеровские артиллери-
сты, работающие отсюда, заявляли, 
что «обстреливают Россию». Наши же 
бойцы в личных разговорах с военко-
ром «КП», говорили, что единственное 
направление, с которого враг попыта-
ется штурмовать Донецк, - авдеевское. 
То есть это плацдарм для захвата не-
покорного города. 

Здесь было несколько узлов обо-
роны: 

� Высотная застройка микрорайо-
на Химик. Из этих мест по Донецку 
работала вражеская артиллерия, и 
контрбатарейный огонь ее просто не 
брал. 

� Как и в Мариуполе «Азовсталь», 
центром обороны здесь считался «Ав-
деевский коксохим». На территории 
завода при его закладке в 60-х годах 
сразу же были запланированы 7 про-
тивоатомных бомбоубежищ, способ-
ных вместить в себя всю заводскую 
смену - 4000 человек. 

Подземные коммуникации заво-
да раскинулись на 300 гектаров, и, 
как на «Азовстали», их тоже сильно 
заранее готовили к боевым действи-
ям: завозили воду, еду, боеприпасы, 
соединяли тоннели между собой. 

� Еще один узел обороны - «Зе-
нит» - военная часть ПВО на под-
ступах к городу. Ее соединили в один 
укрепрайон со сложной дорожной 
развязкой, прозванной в народе «Че-
бурашка».  �

 �  ПОЧЕМУ ОБОРОНА ВСУ 
РУХНУЛА?

У ВСУ было десять лет для подготов-
ки Авдеевки к обороне, но рухнула она 
всего за несколько дней. Почему? Из 
противника буквально выбили волю к 
победе или волю к обороне. В какой-то 
момент он понял, что наши не отсту-
пятся. А такое в ВСУ не любят.

А переброска на «Коксохим» битых 
«азовстальских» сидельцев превра-
тила происходящее в кровавую ко-
медию. Сразу же было понятно, что 
это войско не добавит защитникам 
Авдеевки твердости. Так оно и вы-
шло, именно с приходом «азовцев» 
(запрещенная в РФ организация) все 
в Авдеевке посыпалось, оборона стала 

дробиться на отдельные очаги, пути 
отхода и подвоза были перерезаны… 
И есть еще целая совокупность важ-
ных моментов, прикончивших ВСУ 
в Авдеевке. Во-первых, была опреде-
лена правильная тактика применения 
управляемых планируемых фугасных 
авиабомб. От точечных ударов по вы-
явленным целям наши перешли к уда-
рам массированным - до 50 управляе-
мых авиабомб за раз! (Именно на них 
«захисники» жаловались везде, где 
только можно.) Разумеется, бомбы 
били не вслепую - их корректировала 
авиаразведка, у которой появилась 
возможность эффективно работать. 
Почему? Системы РЭБ, модерни-
зированные с учетом реалий СВО, 
ослепили и потушили противника. 
Качество соединилось с количеством, 
зацементировалось мужеством наших 
бойцов, и шансы выстоять у банде-
ровского гарнизона Авдеевки просто 
обнулились. Зачастую вместе с сами-
ми бандеровцами.

 � ЧТО ДАЛЬШЕ?
Взятие Авдеевки - очень серьезный 

удар по самолюбию бандеровцев. Это 
единственный участок фронта, кото-
рый не претерпел никаких изменений 
с началом СВО. Вэсэушники даже 
хвастались в соцсетях, мол, «Киев 
падет, а Авдеевка будет держаться». 
Ну что, теперь ждем падения Киева? 

Для жителей города-мученика До-
нецка взятие Авдеевки - это настоя-
щий… если не праздник, то вспыш-
ка света. Нет сомнений, что теперь 
интенсивность обстрелов Донецка 
ствольной артиллерией изменится 
на порядок. 

Второй момент - освобождена До-
нецкая фильтровальная станция, а 
значит, ненормированное водоснаб-
жение города стало реальнее. Осталось 
только освободить насосные станции 
под Славянском, качавшие воду в 
Северо-Донецкий канал. Сейчас город 
снабжается водой из водохранилищ и 
по специальному водоводу, проложен-
ному из Ростовской области. 

Теперь спокойнее будет жить Яси-
новатой, переведет дух избиваемая 
артиллерией Горловка, начнут воз-
вращаться электричество, газ и жизнь 

в пригородные поселки, над которы-
ми нависала «фортеция Авдеевка». И, 
в это верят многие, совсем уже скоро 
дорога из Донецка в Горловку будет 
занимать минут 30, а не два часа. Ши-
карную трассу вот-вот разблокируют 
полностью.

И наконец, освобождение Донбасса 
от врага стало реальностью. Можно 
предположить, что с потерей Авде-
евки для ВСУ потеряет смысл обо-
рона мелких населенных пунктов и 
лесопосадок под городом - при долж-
ном нажиме этот участок фронта 
посыпется. Скорее всего, будет взят 
Угледар: теперь наши войска нависли 
над ним с правого фланга, а со взя-
тием Курахово он окажется в полу 
окружении. 

И не только Угледар. На левом 
фланге, в Запорожье, под пресло-
вутым Работино что-то затевается. 
По сообщениям из-за линии фрон-
та, наша группировка в этих местах 
превосходит по численности войска, 
освобождавшие Авдеевку. Можно 
предположить, что намечающие-
ся бои должны обеспечить полу-
охват стокилометровой Славянско-
Краматорской агломерации. После 
ее падения Донбасс будет освобожден 
от фашистов полностью.

5
  главных вопросов 
об Авдеевке, 
без которой столица 
ДНР жить не может.

Проклятие, 
снятое с Донецка

   Дмитрий СТЕШИН,  

      военкор «КП»   

 �   ВЫНУЖДЕННОЕ 
ПРИЗНАНИЕ

Западные СМИ:
На Украине - 
смятение 
и отчаяние
Ирина РИНАЕВА

Катастрофа в Авдеевке стала 
кошмаром Зеленского.

Пока лидеры в США и Европе, руковод-
ство НАТО и ЕС продолжают призывать 
к наращиванию помощи Украине, запад-
ные СМИ вынужденно признают: сдача 
Авдеевки стала позорным поражением 
киевского режима.

«Смятение и отчаяние» - описывает The 
New York Times настрой вэсэушников. 
Газета сообщает: украинские солдаты 
«рассказали о мучительной попытке 
покинуть город, когда со всех сторон 
рвались снаряды», и оставляли в соц-
сетях посты про «опасное и хаотичное 
отступление».

Британская The Guardian прямо при-
знает: «Отступление из Авдеевки пере-
дает инициативу в конфликте России». 
И тоже рисует «мрачную картину риско-
ванного и устрашающего отхода, при 
котором иногда приходилось оставлять 
раненых».

Еще резче выступила немецкая Bild, 
назвав взятие Авдеевки Россией «знако-
вым поражением» Украины. А ведь Зелен-
ский, пишет газета, 29 декабря посещал 
город и «сделал самоуверенное селфи». 
«По мнению многих наблюдателей, пре-
зидент Украины отчасти сам виноват в 
случившемся», - считает Bild. Журнали-
сты поясняют, что большие потери ВСУ 
были вызваны «желанием Зеленского 
защищать Авдеевку до последнего».

Все репортажи 
наших военкоров - 
на сайте 
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Авдеевский коксохимический завод - настоящий гигант советской 
еще индустрии. Украинские националисты превратили 

эти бетонные дебри в свою крепость.
Однако остановить натиск Российской армии не смогли. 
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ДОЛГИ НЕ ОТДАДУТ
- Внешний долг Украи-

ны резко вырос?
- Более чем в два раза, 

до 140 миллиардов. Но 
Киев и не собирается 
его погашать. 

- Двукратный рост 
долга - из-за конфликта 
с Россией?

- Нет, Украина и рань-
ше много занимала. 
Если бы Киеву после 
2014-го давали столь-
ко, сколько дают после 
февраля 2022-го, там в 
10 раз больше набрали 
бы долгов.

ЭКСПОРТ РУХНУЛ
- Экспорт резко упал?
- Многократно. Но 

падение экспорта и раз-
рушение украинской 
экономики началось за-
долго до СВО. Киев ста-
вил задачу переориенти-
роваться с российского 
рынка на Евросоюз.

- Получилось?
- Нет. Зато в 10 раз 

увеличился экспорт лю-
дей с Украины. Больше 
всего уехало врачей - в 
Восточную Европу, не-
мало водителей, строи-
телей в Россию. Остав-
шихся забрали в армию. 
В Одессе, в Запорожье за 
руль городского транс-
порта сажают женщин, 
в том числе пожилых.

ЧЬИ ЧЕРНОЗЕМЫ
- Чьи теперь знамени-

тые украинские черно-
земы?

- В 2020-м на Украи-
не разрешили прода-
жу сельхозземель. У 
аграрных гигантов из 
США более полови-
ны всех украинских 
угодий. Они давно 
уже прибрали к рукам 
украинские чернозе-
мы. Но не спешили по-
купать.

- Это как?
- Арендовали за ко-

пейки. А выжимали 

максимум прибыли. 
Режим и олигархов 
все устраивало. Были 
взятки и было лобби-
рование украинской 
агропродукции на за-
падных рынках.

УПАЛО И ПРОПАЛО
- Что на Украине с 

энергетикой?
- Украинские ТЭС пе-

решли с газа на уголь, 
а он в дефиците по-
сле потери Донбасса. 
Атомные станции - на 
последнем издыхании. 
К 2014-му Украина уже 
искусственно продлева-
ла им сроки работы. А 
последние 10 лет, не же-
лая сотрудничать с Рос-
атомом, Киев просто 
принимал волевое ре-
шение о продлении 
срока службы реакто-
ров. Без должного об-
служивания.

- Украинские авиадви-
гатели продавались хо-
рошо?

- Авиаотрасль работа-
ла вплоть до 2015 года, 
когда разорвали послед-
ние контракты с Росси-
ей по авиадвигателям. 
Потом поставляли по 
контрактам в Африку, 
где летали советские 
вертолеты.

- А сейчас?
- Большинство этих 

вертолетов улетели на 
Украину воевать. Пер-
сонал на заводах най-
ти еще можно, но нет 
спроса на движки: Рос-
сия перешла на свои, а 

в Африке и в Азии по-
купают продукцию от 
поставщиков, которые 
и через 10 лет смогут все 
это обслужить.

ВПЕРЕДИ 
ПЛАНЕТЫ ВСЕЙ

- Хоть в чем-то за 10 
лет Украина шагнула 
вперед?

- В кустарном произ-
водстве беспилотников. 
Они называют цифры 
производства в 1 милли-
он БПЛА в год. Россия 
таких цифр не имеет. 
Как и Турция, Иран. 
Никто не решился на та-
кую цифру, даже Китай. 
Но сложно определить - 
это украинская сборка 
или прикрытие поста-
вок БПЛА из Турции, 
Израиля, Британии? 

- Чем еще похвастать-
ся могут?

- Похвастаться мож-
но, показать нельзя. Да, 
они на Марс собирались 
полететь. Но немцы го-
ворят, что их страшный 
сон - по окончании кон-
фликта на Украине, к 
ним оттуда приедет еще 
10 миллионов человек. 
Ни у кого прежде не 
получалось так быстро 
уничтожить государство 
с таким мощным потен-
циалом.

Те, кто зимой 2014-го 
жег покрышки 

в центре Киева, 
спалили надежды 

Украины 
на нормальную 

жизнь.

Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ

10 лет назад, 18 - 22 февраля, в Киеве произо-
шла развязка майдана - расстрел протестующих 
и милиционеров. И следом - госпереворот. Люди 
на майдане требовали свободы, очищения от кор-
рупции и вхождения в Евросоюз. А что получили?

Итоги майданного десятилетия «КП» подво-
дит с экс-премьером Украины Азаровым, одним 
из известнейших в то время украинских полито-
логов Ищенко и спецкором «Комсомолки» Сте-
шиным, который грелся у костров в Киеве всю 
зиму 2013/2014.

Николай АЗАРОВ:

Страну захватили воры и лжецы
- Предчувствовали майдан?
- Я четыре года возглавлял правитель-

ство Украины и не видел никаких при-
знаков майдана. Мы провели Евро-2012. 
Это был праздник, который объединил 
Украину. 

- Но переворот-то случился?
- На Украине были перевороты и 

в 2004-м, и в 2007-м. Приходили люди 
под лозунгами «Жить как во Франции». 
На майдане говорили, что Азаров с Яну-
ковичем тянут Украину в Азию, а мы хо-
тим в Европу, кружевные труселя, зар-
платы и пенсии, как в Германии. Чтобы 
по выходным ездить в Вену пить кофе. 
И каждый раз врали. Надо было быть 
полным дураком, чтобы в это верить.

- Звали и к борьбе с коррупцией.
- А борцы с коррупцией были самы-

ми прожженными коррупционерами. 
В 2004-м был уволен за коррупцию По-
рошенко. А майдан сделал его прези-
дентом. 

- У народа на Украине короткая 
память?

- Как у аквариумной рыбки. Порошенко 
все знали как жулика. Но они громят 
страну, чтобы Порошенко их вел в Ев-
ропу. 

- Как же воры и вруны захватили 
власть?

- Для переворота много ума не надо. 
Нужно отсутствие воли у руководства 
страны. В декабре 2013-го в Москве 
Лукашенко мне говорил: а чего Януко-
вич смотрит, как в центре Киева сортир 

развели? 
- На что Киев после 

майдана занимал?
- На оружие. За 10 лет 

не введено ни единого 
предприятия значимого. 
Мы производили стали 
36 миллионов тонн в год. 

За 2023 год киевский режим выплавил 
6 миллионов. Криворожсталь работает 
на одной домне.

- Какой была страна к январю 
2014-го?

- 2012 - 2013 годы - у нас была нулевая 
инфляция. Курс доллара к гривне был 
меньше 8. Реальные доходы населения 
увеличились в 1,6 раза.

- Украина решала - дружить с Ев-
ропой или с Россией?

- Для нас такого вопроса никогда не 
стояло. На майдане его проходимцы под-
нимали. Украина - транзитная страна, она 
между Россией и Европой.

- И куда она должна двигаться?
- Стоять на месте! И иметь прекрасные 

отношения и там и там. Пойти в Европу 
и отрезать себя от России  - это ката-
строфа. Что и показали эти 10 лет. Эти 
идиоты стреляли себе в ногу, ликвидируя 
товарооборот с СНГ. Он упал в три раза. 

- У вас 80 миллиардов был экс-
порт?

- А сейчас 25. По статистике, за 2023-й 
у них ВВП  - 175 миллиардов долларов. 
Но территория под киевским режимом 
не производит столько товаров и услуг. 
Они начали в структуре доходов считать 
иностранную помощь. Японцы выдели-
ли 8 миллиардов, норвежцы 7 миллиар-
дов - Киев записывает, что они на столько 
«произвели продукции». Но если вычесть 
все, что они получили от «спонсоров», 
останется 60 миллиардов!

- Чем подтвердите?
- В той же статистике, где показывают, 

что ВВП у них 175 миллиардов, годовой 
доход на душу населения - всего 2 тысячи. 
Ума не хватило соотнести, что у них 30 
миллионов населения. И если официаль-
но доход на душу 2 тысячи долларов, 
помножь его на 30 миллионов человек - 
получишь 60 миллиардов.

 � АВТОРИТЕТНО
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Тарифы ЖКХ 
(за квартиру в 40 кв. метров)

2013 г.

45 млн 29 млн
188 млрд 175 млрд

73 млрд 141 млрд

38,2 за доллар
82 млрд 44 млрд

544 грн 1300 грн
8 за доллар «Хотели в Европу, 

а попали в ад»: с чего 
в 2013-м начался майдан 

и куда он завел Украину - на сайте KP.RU

Как майдан за 10 лет убил Украину
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Люди ушли в Европу, 
а земля осталась 
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На льду Байкала от-
крылся уникальный парк 

ледовых скульптур. Его протяженность  - ки-
лометр! Это пятый ежегодный фести-
валь ледовой скульптуры Olkhon Ice 
Fest - 2024. Темой фестиваля стала 
«Вселенная Байкал», воплощенная в 
десятках фигур из льда, созданных 
13 мастерами. На Olkhon Ice Fest - 

2024 свои работы представили скульпторы из 
разных регионов, включая Иркутскую область, 
Хабаровск, Санкт-Петербург.

Картина дня: общество

Смотрите 
на сайте видео, 
как в Тверской 

области спасали 
провалившегося под лед лося

Окончание.  
Начало  

< стр. 1.

И правда, на 
некоторых фо-
то сходство фе-
номенальное!

И сразу, ко-
нечно, появи-
лись предпо-
ложения, а не 
собирается ли 
К о л о г р и в ы й 
сыграть Жи-
риновского? И 
через некото-
рое время актер 
подтвердил эту 
информацию. 
На выложен-
ном в его соц-
сетях видео он 
заявил:

«Ну что же! 
Все гадают: 
сыграю ли я 
Владимира Вольфовича Жири-
новского? А я скажу, дорогие 
друзья, что я не только сыграю, 
но сделаю это лучше, чем лю-
бой артист в этой стране! И я 
докажу вам это и покажу. Так 
что ждите!» - сказал Никита и 
резко стукнул по столу.

Режиссер будущей картины 
Александр Баранов одним из 

первых заметил удивительное 
внешнее сходство 29-летнего 
Кологривого с молодым Вла-
димиром Вольфовичем. Чле-
ны кастинг-команды пришли 
к такому же мнению, и с ними 
трудно не согласиться. Съемки 
картины начнутся в ближайшее 
время.

Ольга РОДИНА.
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Артист и правда похож на молодого 
Владимира Вольфовича.

Кологривый сыграет 
молодого Жириновского
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Татьяна РЯБИНИНА
(«КП» - Красноярск»)

Как объяснить детям 
важность вторичной 
переработки, 
сформировать 
экологические 
привычки, а также 
вовлечь их с малых 
лет в большое дело 
сохранения природы.

Сегодня на примере просветитель-
ских и экологических проектов Крас-
ноярского завода синтетического 
каучука (СИБУР Холдинг) мы увидим, 
как игровая форма подачи инфор-
мации превращается в конкретные 
практические дела.

«ИСТОРИЯ ОДНОГО ЛЕТА, 
ИЛИ 45 ФАКТОВ 
О ПЛАСТИКЕ» 

Началом сотрудничества Краснояр-
ского завода синтетического каучука 
и детских библиотек Красноярска 
стал декабрь 2021 года. Тогда все 
они получили в подарок энцикло-
педию «Все о полимерах» и узна-
ли об экологическом уроке-квесте 
для учеников 5-10 классов, интеллек-
туальной игре, эко-марафоне с прак-
тическими заданиями на  каждый 
день, которые помогают разобраться 
в технологиях переработки отходов. 
Кстати, все материалы для занятий 
в школе и дома находятся в открытом 
доступе для всех желающих на сайте 
втораяжизньпластика.рф. 

В конце 2023 года увидела свет 
новая детская книга для семейного 
чтения с детьми от 6 до 12 лет, издан-
ная при поддержке СИБУРа, «История 
одного лета, или 45 фактов о пла-
стике». И первыми в Красноярске 

получили эту книгу в подарок детские 
и школьные библиотеки города.

Это настоящее расследование 
об экологии и пластике, которое 
инициирует юный блогер Сева и его 
бабушка, в прошлом научный сотруд-
ник. У этой книги есть собственный 
сайт 45фактовопластике.рф, где 
можно найти еще больше интерес-
ной информации и заданий.

Здесь просто рассказано о слож-
ных вещах, и, самое главное, книга 
предлагает своим читателям дей-
ствовать: подумай, узнай больше, 
научись сортировать мусор, выбирай 
разумное потребление и экологиче-
ские привычки, начни с себя!

Сотрудники детских и школьных 
библиотек тоже поделились опы-
том своей работы по вовлечению 
вторичного сырья в повторное ис-
пользование: вместе с детьми они 
собирают крышки от бутылок и маку-
латуру, делают елочные украшения 
из бытовых отходов и уже ненужных 
вещей, проводят игры и мастер-клас-
сы, направленные на формирование 
экологичного поведения.

- Помимо технических мероприя-
тий, модернизации оборудования, 
установки дополнительных систем 
контроля и экомониторинга мы уде-
ляем большое внимание экологиче-
скому просвещению. Мы взаимодей-
ствуем и даже дружим с детскими 
краевыми лесничествами, краевой 
станцией Юннатов, красноярскими 
школами, - рассказала Татьяна Бу-
нина, эксперт по корпоративным 
коммуникациям Красноярского 
завода синтетического каучука 
(СИБУР Холдинг).  - Дети и под-

ростки с удовольствием принимают 
участие в лесоклиматической ак-
ции СИБУРа «Зеленая формула», 
благодаря которой в Красноярске 
и пригороде стало больше на 7000 
деревьев. Берем на себя все орга-
низационные расходы: привезем, 
увезем, накормим! А весной и летом 
мы ждем школьников на экскурсию 
по нашему предприятию, где они 
своими глазами увидят не только 
уникальное, единственное в России 
производство, но и все наши эколо-
гические проекты в действии.

ВЫПОЛНЕНО 
ИЗ ВТОРСЫРЬЯ

Красноярский завод синтети-
ческого каучука  - единственное 
предприятие в России, на котором 
производят высококачественные бу-
тадиен-нитрильные каучуки (85 ма-

рок для различных 
сфер!).

А  с 2021 года 
КЗСК выпускает ла-
текс для технических 
и медицинских перча-
ток, и это тоже единственное про-
изводство в нашей стране. До этого 
весь латекс для производства пер-
чаток закупался за рубежом.

Производство это относительно 
новое, но на предприятии уже дума-
ют над тем, как наладить процесс 
переработки использованных перча-
ток во вторичный продукт.

Кстати, СИБУР не просто 
производит сырье, но дает по-
лимерам вторую жизнь. На  се-
годняшний день уже действует 
производство ПЭТ-гранул с вовле-
чением вторичного сырья. Гранула 
Vivilen rPET содержит до 30% по-
вторно используемого полимера 

и  выпускается на  одном 
из  предприятий компании. 
Вторичные полимеры имеют 
высокий потенциал к пере-
работке, могут быть повтор-
но использованы до десяти 
и более раз и применяются 
в самых разных сферах. На-

пример, из гранул Vivilen производят 
тару для питьевой воды. 

А  в Красноярске в  националь-
ном парке «Красноярские Столбы» 
СИБУР установил арт-объект в виде 
необычной скамейки из перерабо-
танного пластика. И это не просто 
новое комфортное место отдыха 
для посетителей парка, но и символ, 
напоминающий о важности перера-
ботки и ответственного отношения 
к природе: при взгляде сверху ска-
мейка напоминает знак рециклинга.

В этом году планируется возле 
скамейки организовать интерактив-
ную локацию, посвященную эколо-
гии. 

Сибирь: актуально

Татьяна ЗЫКОВА
(«КП» - Красноярск»)

Признавайтесь, кто уже пробовал 
кофе по рецепту «блондинки в за-
коне»? Ну и как отреагировал ваш 
организм на «снежно-соленый чок-
кочино»? 

Началось все с видео в сети, где 
актриса Риз Уизерспун готовит бо-
дрящий напиток, лихо соскребая для 
него снег с крыши своего автомоби-
ля и добавив кофе и сиропы. Теперь 
поклонники звезды (и не только по-
клонники) соревнуются в изобрета-
тельности, придумывая свои «зимние 
коктейли» и «снежное мороженое». 
При этом жители мегаполисов не 
смущаются собирать серый снег с 
земли и машин. Это вызывает шквал 
критики. А какая может быть реак-
ция на десерты с грязной снежной 
кашей? «Комсомолка» выясняла, что 
содержится в снеге большого города 
и насколько его вредно есть. 

РЕАКЦИЯ ОБЩЕСТВА - ЗДОРОВАЯ
Возмущенных комментариев пол-

но, народ искреннее беспокоится о 
здоровье городских «снегоедов»:

- Белый – не значит чистый! Про 
химсостав не скажу, но однажды рас-
топила в стакане и показала серую 
воду детям, чтобы не ели его. В ней 
даже мелкие волоски плавали.

- Остановитесь! Я даже своих собак 
ругаю, когда они снег едят. А как за-
претить это людям? 

- Мир сходит с ума… Сначала по-

смотрите, какие выбросы в возду-
хе, а потом решайте, хотите ли 
вы принять их внутрь вместе 
со снегом. 

- Не поддавайтесь стадно-
му эффекту! В городах снег 
давно уже несъедобный. 

ОТ НЕФТЕПРОДУКТОВ 
ДО БАКТЕРИЙ

Сколько загрязняющих веществ 
может содержаться в снеге и каких? 
Не поверите, но для него нормати-
вов нет. Как оценивают его чистоту, 
рассказал кандидат географических 
наук, директор Института экологии и 
географии Сибирского федерального 
университета Руслан Шарафутдинов: 

- Непосредственно для самого снега 
не установлены нормативы содержа-
ния химических элементов и веществ, 
поскольку это неудобно – снег име-
ет разную плотность, и не только. 
Поэтому соответствие нормативам 
устанавливают в талой снежной воде. 
В данном случае следует сравнивать 
с требованиями, предъявляемыми к 
воде систем централизованного пи-
тьевого водоснабжения. Они изло-
жены в СанПиН 1.2.3685-21 «Гиги-
енические нормативы и требования 
к обеспечению безопасности и (или) 
безвредности для человека факторов 
среды обитания». 

Глядя на городские снежные кучи, 
мы можем только гадать, чем они «на-
пичканы». У ученых такая информа-
ция имеется. 

- В талой снеговой воде крупных 
городов можно обнаружить повы-
шенные концентрации мышьяка, 
кадмия, свинца, меди, цинка, рту-
ти, ванадия, марганца, молибдена, 
нефтепродуктов, бенз(а)пирена, не-
которых других веществ. Кроме того, 
в 1 миллилитре снеговой талой во-
ды может находиться до сотни тысяч 
бактерий. В основном это сапрофит-
ные коринебактерии, составляющие 
важную часть микрофлоры воздуха и 
безвредные для организма. А вот при-
сутствие некоторых стафилококков 
и микрококков способно не самым 
лучшим образом отразиться на здо-
ровье, - поделился эксперт. 

ГДЕ ИСКАТЬ ЧИСТЫЕ СУГРОБЫ?
Руслан Шарафутдинов считает, что 

разовый «эксперимент» вряд ли се-
рьезно навредит, но в целом город-

ской снег непригоден для изготов-
ления съестного. 

И что же теперь? Забыть про дет-
скую привычку ловить ртом летящие 
снежинки и никогда не попробовать 
зимнее мороженое? Найти чистые 
сугробы можно, но далеко за преде-
лами мегаполисов: 

- В удаленных районах, например, 
в тайге или высоко в горах, вдалеке 
от промышленных предприятий и 
магистралей, снег более безопасен, 
и содержание бактерий в нем очень 
низкое, - подытожил ученый.

И сразу вспоминается мороженое 
советских туристов, таежный или 
горный снег со сгущенкой, смесью 
«Малютка» или вареньем (по вку-
су). А еще – «снежный» кофейный 
напиток и чай, которые готовили  в 
походах наши бабушки и дедушки. 
Получается, «новый» тренд – это ста-
рая полузабытая традиция.

  ДЕЛО ВКУСА

Снег в большом городе

Новая жизнь пластика

Благодарим детские 
и школьные библиотеки 
Красноярска, Краевую 
научную библиотеку, 
Красноярский краевой 

центр «Юннаты» за 
участие в совместных 

проектах.

рок для различных 

А  с 2021 года 
КЗСК выпускает ла-
текс для технических 
и медицинских перча-

и  выпускается на  одном 
из  предприятий компании. 
Вторичные полимеры имеют 
высокий потенциал к пере-
работке, могут быть повтор-
но использованы до десяти 
и более раз и применяются 
в самых разных сферах. На-

Красноярский краевой 
центр «Юннаты» за 

участие в совместных 

Насколько 
безопасно 

пробовать кофе 
и домашнее 

мороженое с 
добавлением 

городских 
осадков 
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лавшие генеральную уборку 
в квартире, и девушки, ре-
шившие расстаться с пре-
зентами от многочисленных 
поклонников, вроде мягких 
игрушек:

 Раздаю подарки от бывших: аль-
пака - 100 рублей, единорожка - 200 
рублей…
Недешевые подарки то-

же выставляются на прода-
жу. Если у покупателей нет 
предубеждений по поводу 
«несчастливых» вещей, то 
они могут приобрести их за 
символические суммы. При-
мер - эффектный серебря-
ный перстень за три тысячи 
рублей:

  Подарок бывшего, покупал на 
Шри-Ланке. Камень предположи-
тельно рубин (но это не точно), 
чертовски красивого цвета… 

Практически не носила, т.к. 
не люблю кольца.  

Брендовую сумку (с 
историей: «Подарок быв-
шего, прошу меня от него из-
бавить») предлагают за 
десять тысяч рублей, 
а фирменную парфю-
мерию - за двадцать 
(«Парфюм подарил уже быв-
ший молодой человек. Быв-

ший не из-за подар-
ка! Было бы славно 
продать»).

Многие пе-

ВЫЖДАТЬ ТРИ ГОДА, ЧТОБЫ НЕ НАЖИТЬ ПРОБЛЕМ
КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Сибирь: ну и ну!

Татьяна ЗЫКОВА 
(«КП» - Красноярск»)

Пока одни судорожно ищут 
подарки любимым к 14 фев-
раля, другие активно избавля-
ются от презентов и забытых 
вещей экс-партнеров. Моду 
задала популярная телеве-
дущая Ирена Понарошку, 
которая после развода раз-
местила в сети объявление 
«Пакет с вещами бывшего, 2 
500 рублей».

И понеслось! Вы не пред-
ставляете, сколько подобных 
объявлений в интернете! Од-
ни отдают «багаж» воспоми-
наний в добрые руки, а дру-
гие его продают. И не только 
ценности вроде ювелирных 
украшений, но и б/у одежду 
некогда близких людей.

Насколько это законно? 
И что это? Осознанное по-
требление, желание подза-
работать на расставании или 
способ поскорее расстаться 
с неприятным прошлым? 
Корреспондент «КП» - Крас-
ноярск» отыскал подобные 
объявления и выяснил, от че-
го и зачем избавляются по-
сле неудачных романов и как 
на это смотрит закон.

ОБЩИЕ ВЕЩИ 
И ВОСПОМИНАНИЯ

Часть предложений на сай-
тах объявлений - вещи, кото-
рыми пара пользовалась вме-
сте. Найти им новых хозяев 
не составит труда, если опи-
сание щедро «приправлено» 
юмором. Как вам «реклама» 
выставленного на про-
дажу супружеского 
ложа: «Я был женат 
три раза, и все благо-
даря этой волшебной 
кровати, теперь я хочу 
отдохнуть и купил се-
бе раскладушку». Как 
вы думаете, эту кро-
вать уже купили?

Лаконичное назва-
ние лота: «Рога, оста-
лись от жены» тоже 
сразу привлекает вни-
мание. На самом деле 
это «украшение» вряд ли 
«перекочевало» с головы 
лося на макушку обману-
того супруга. Но, будучи 
частью интерьера супру-
жеского «гнездышка», 
вызывало болезненные 
воспоминания.

МНЕ НЕ НУЖНЫ 
ТВОИ ПОДАРКИ!

После краха отно-
шений многие сразу 
избавляются от по-
дарков несостояв-
шихся партнеров: 
от одежды и украше-
ний до транспорта. Ко-

Избавление от чужих вещей может грозить 
продавцам проблемами. Какими именно - 
рассказал «Комсомолке» юрист Николай 
Алмаев:
- Вещи, хоть они и находятся в чужой квартире, 

являются собственностью того человека, который 
их там оставил. Поэтому распорядиться ими никто не 
может, кроме собственника. С точки зрения граж-
данского права, срок давности - три года. Нужно его 
выждать, даже если человек не забирает свою соб-
ственность и не выходит на связь. В противном случае 
хозяин может предъявить требования о возврате.

При этом материальная ценность оставленных 
предметов не влияет на возможные последствия:

- В гражданском праве стоимость не имеет значения. 
Вещь может не представлять ценности в денежном 
выражении, но быть дорога для человека  как память. 
И собственник может потребовать возместить моральный 
ущерб за ее утрату.

Подаренные вам вещи передаривать и продавать 
можно, но при условии, что у вас есть доказательства, 
что это презенты.
- Нужно доказать, что это был подарок, а не забытая 
вещь. Иначе могут возникнуть вопросы и проблемы. 
В гражданском праве основной принцип: каждая сторона 
доказывает те обстоятельства, на которые она ссылается. 
Если я говорю, что мне эта вещь была подарена, - значит, 
я должен это доказать, - пояснил эксперт.

торый, впрочем, скромно 
представлен в объявлениях 
велосипедами и самоката-
ми:

- Подарок от бывше-
го, прокатилась два раза… 
Классный самокат, но очень 
навевает ненужные воспоми-
нания. Как говорится: с глаз 
долой - из сердца вон.

Часто к описанию вещи 
прилагается рассказ о про-
блемах в личной жизни. Вот 
какой исповедью сопрово-
ждается поиск нового хозя-
ина портмоне:

 Подарок на  день рождения 
от  бывшей жены. Она совсем не 
знала, что мне нравится, ее не 
интересовал мой вкус, мои интере-
сы. С женой развелся и теперь могу 
с удовольствием продать. Ни разу 
не пользовался, все в целости и со-
хранности, и это я не про жену.
Сережка экс-подруги тоже 

может стать товаром и под-
толкнуть продавца выложить 
личную историю. Реальную 
или выдуманную, чтобы по-
злить бывшую, - судить не 
беремся:

 Нашел под кроватью сережку, 
которую, она думала, что поте-
ряла в 2014 году. Покупал я на рынке 
и дарил под видом золота, очень 
просил, чтобы девушка не догада-
лась, что это подделка. Продам за 
символические деньги, чтобы как 
можно скорее избавиться от нее.
В деле избавления от напо-

минаний от бывших есть свои 
«оптовики». Среди них люб-
веобильные мужчины, сде-

редаривают книги, 
преподнесенные в по-
рыве чувств, обещая 
заклеить дарствен-
ную надпись. Напри-

мер, пристраивается издание 
с красноречивым названием 
«И эту дуру я полюбил»:

 Самый лучший подарок от быв-
шей! Очень уместно подарить 
в  день развода. Поднимет вам 
настроение на долгое время. Жи-
вите весело и расставайтесь без 
грусти.

ОСТАВЛЕННЫЕ 
И ЗАБЫТЫЕ ВЕЩИ

Одни уходят «в закат», гор-
до оставив свой скарб у экс-
партнера, другие забывают 
в дальних углах милые мело-
чи… Для того, у кого осталось 
чужое «барахло», оно стано-
вится проблемой: и пользо-
ваться никогда не будешь, 
и место занимает, и выбро-
сить жалко… Некоторые 
нашли для себя выход - от-
давать и продавать чужие ве-
щи через сайты объявлений.

После эмоциональных 
приписок (вроде: «Если ты это 
читаешь, знай, что я продал(а) все твои 
вещи») создается впечатление, 
что это часть изощренной 
мести экс-возлюбленным. 
Такое же ощущение - 
от продажи чужих вещей 
с астрономическим ценни-
ком, отталкивающим поку-
пателей. Ощущение, что так 
пытаются «достать» бывших 
и рассказать о них истории 
«всему свету». Среди таких 

Как избавиться 

от вещей бывших, 

заработать на 

этом и не нажить 

проблем с законом.

«Продам медведя, с которым 
она обещала спать всю жизнь»

лотов - б/у «медведь, с кото-
рым она обещала спать всю 
жизнь», оцененный в 505 ты-
сяч рублей:

 Этого медведя я  подарил ей 
на первый месяц отношений, и не 
потому, что я такой щедрый или 
милый, а потому что она полчаса 
выпрашивала его у меня в магазине, 
обещая любить его и спать с ним. 
К сожалению, как выяснилось, спа-
ла она не только с ним. Девушка 
съехала, не забрав с собой медведя, 
пока с ним сплю я. Хотел бы поскорее 
найти себе новую девушку и спать 
с ней, поэтому от медведя избав-
ляюсь.
Те, кто действительно хочет 

избавиться от воспоминаний, 
обычно продают вещи паке-
тами, без лишних подробно-
стей:

 Продаю личные вещи от быв-
шей жены. Цена за все три тысячи 
рублей, недорого, одни кроссовки 
покупались дороже. Продаю из-за 
ненадобности.

 Продам пакет вещей бывшего 
мужа. Муж ушел, а вещи остались.

 От бывшей жены досталась «в 
наследство» косметика. Мне ни 
к чему, поэтому отдам дешево.
Бывает, что напоминания 

о прошлых отношениях на-
ходят в квартире много лет 
спустя, как хоккейные конь-
ки, обнаруженные девушкой:

 У меня их много лет назад оста-
вил бывший молодой человек, спу-
стя время нашла их в шкафу. За это 
время у него выросла нога так, что 
он сказал, что они ему не нужны.

лавшие генеральную уборку 

- Подарок от бывше-
го, прокатилась два раза… 
Классный самокат, но очень 
навевает ненужные воспоми-
нания. Как говорится: с глаз 

Часто к описанию вещи 
прилагается рассказ о про-
блемах в личной жизни. Вот 
какой исповедью сопрово-
ждается поиск нового хозя-

жеского «гнездышка», 
вызывало болезненные 

дарков несостояв-
шихся партнеров: 
от одежды и украше-
ний до транспорта. Ко-

их там оставил. Поэтому распорядиться ими никто не 
может, кроме собственника. С точки зрения граж-
данского права, срок давности - три года. Нужно его 
выждать, даже если человек не забирает свою соб-
ственность и не выходит на связь. В противном случае 
хозяин может предъявить требования о возврате.
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мание. На самом деле 
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Анастасия КУРЕНОВА
(«КП» - Иркутск»)

- Мы были очень счаст-
ливы. Жаль, что недолго… - 
сложно представить боль, 
которую пришлось пережить 
35-летнему жителю Бурятии 
Александру Чумакову. Еще 
год назад он был на седьмом 
небе от радости: встретив 
свою идеальную женщину 
и решив связать с ней судьбу, 
мужчина узнал, что вскоре 
станет отцом, так еще и сразу 
двух деток. Свадьбу пара от-
ложила до выписки мамочки 
из роддома. Но официаль-
но стать женой Екатерина 
Тимошкина не успела. Па-
циентка скончалась спустя 
несколько часов после ке-
сарева сечения, не приходя 
в сознание.

Ставший вдовцом сиби-
ряк, переживая трагедию, 
ходил по судам. Только так 
он мог доказать, что явля-
ется биологическим роди-
телем младенцев, считав-
шихся круглыми сиротами. 
Также Александр решил во 
что бы то ни стало наказать 
тех, по чьей халатности он 
потерял любимого человека.

«Я ТЕБЯ ВСЮ ЖИЗНЬ 
ЖДАЛА»

- Впервые Екатерину 
я увидел на фотографии, 
которую мне показала (на 
тот момент) коллега. Она 
барышня видная - блон-
динка с голубыми глазами. 
В общем, понравилась сразу. 
Так как ни я, ни она никогда 
в браке не были, общие зна-
комые решили нас свести. 
Общение началось с СМС, 
затем мы болтали по телефо-
ну, а вскоре, зимой 2020 года, 
впервые встретились. Катя 
рассказала, что пережила бо-
лезненные отношения, из-за 
чего мужчинам не доверяла, 
но меня будто знала вечность 
и призналась: «Я тебя всю 
жизнь ждала». Удивительно, 
но я чувствовал то же самое. 
Через пару месяцев мы на-
чали жить вместе и всерьез 
задумались о детях.

По словам Александра, 
женщина прекрасно пони-
мала все риски, которые мо-
гут ее ожидать на пути к по-
явлению малыша, ведь даже 
забеременеть было нелегко.

- Врачи предупреждали, 
что скорее всего понадо-
бится процедура ЭКО или 
донор семени. Но предвари-
тельно в частном медицин-
ском центре ей посоветовали 
пройти три курса инъекций, 
которые должны повысить 
возможность зачатия, - про-
должает сибиряк. - Стать ма-
мой было ее мечтой, поэтому 
Екатерина внимательно при-
слушивалась ко всем реко-

мендациям. Что именно по-
могло нам, сказать сложно, 
но весной 2021 года любимая 
обрадовала - будет двойня! 

МУЧАЛО ПОВЫШЕННОЕ 
ДАВЛЕНИЕ И ГОЛОВНЫЕ 
БОЛИ

- При том, что нас пугали 
различными отклонения-
ми, которые могут развиться 
у детей из-за возраста Кати, 
в поликлинике №6, где она 
состояла на учете, ей не на-
значили дополнительные об-
следования и не предложили 
раньше лечь в стационар.

До 30-й недели беремен-
ности женщина чувствовала 
себя хорошо. Но после нача-
лись проблемы с давлением - 
оно могло резко повыситься. 
Екатерина не раз жаловалась 
мужу на сильные головные 
боли. Вместе с этим, 9 февра-
ля 2022 года, за неделю до ро-
дов, Екатерина Тимошкина 
вызвала скорую помощь из-
за повышенной температу-
ры и кашля. Ее гражданский 
муж утверждает, что три про-
веденных теста на коронави-
рус показали отрицательный 
результат, но больную все 
равно направили в ковидный 
госпиталь при перинаталь-
ном центре.

- Лежали ли с ней в одной 
палате зараженные ковидом? 
Неизвестно, - говорит Алек-
сандр. - При этом супруга ни 
разу за всю пандемию ин-
фекцией не болела. 11 фев-
раля ей стало легче, и она 
решила вернуться домой. 

ПОСЛЕДНЕЕ СООБЩЕНИЕ
Зная о скачущем давлении 

пациентки, врачи рекомен-
довали ей в подобной ситу-
ации экстренно вызывать 
скорую, что та и сделала 14 
февраля. Роженицу привезли 
в городской перинатальный 
центр Улан-Удэ и назначили 
кесарево сечение на следую-
щий день.

- Через десять минут меня 
поведут рожать, - написала 
любимому Екатерина Ти-
мошкина днем 15 февраля, 
не подозревая, что общает-
ся с ним в последний раз. 
В 14:19 на свет появилась 
девочка, которую женщина 
мечтала назвать Полиной. 
Еще через минуту - мальчик. 
Ему Александр в честь друга 
дал имя Максим. Счастли-
вый отец отпросился с рабо-
ты и поехал в перинатальный 
центр.

- Медики сказали, что ма-
ма и малыши в удовлетвори-
тельном состоянии, но к ним 
не пустили, - вспоминает со-
беседник «Комсомолки». - 
Когда я приехал домой, мне 
позвонили из роддома и со-
общили, что Катя в созна-

ние еще не приходила, мол, 
«хоть и редко, но такое слу-
чается, вы не переживайте». 
Оказалось, что спинальная 
анестезия во время операции 
не дала эффекта, и ей ввели 
общий наркоз.

Также мужчину предупре-
дили, что пациентку пере-
ведут в республиканскую 
больницу, где будет прове-
дена диагностика. Но там 16 
февраля Екатерина умерла.

ПРИЧИНА СМЕРТИ - 
ОСЛОЖНЕНИЯ 
БЕРЕМЕННОСТИ

- За мгновение я лишился 
любимой женщины и стал 
никем своим детям. Офи-
циально Максим и Полина 
считались круглыми сиро-
тами. Я принялся оформлять 
документы на опеку, чтобы 
забрать их из перинаталь-
ного центра. Так как крохи 
были недоношенными, в ре-
анимации они провели 20 
дней. Затем мне пришлось 
оплатить тест ДНК и в суде 
доказывать биологическое 
отцовство, а также и то, что 
Катя была моей гражданской 
супругой.

Пока его пожилая мать 
нянчилась с внуками, вдовец 
обращался в Следком и про-
куратуру. Было заведено уго-
ловное дело, во время рассле-
дования которого проверки 
в Городском перинаталь-
ном центре и поликлинике 
№ 6 проводили специалисты 
Росздравнадзора и комиссия 
министерства здравоохране-
ния Бурятии.

- Смерть Тимошкиной Е.С. 
наступила от осложнения 
беременности, - говорит-
ся в определении Восьмого 
кассационного суда города 
Кемерово.

Причинами летального 
исхода стали отек головного 
мозга, сильнейшая стресс-
реакция организма, судоро-
ги и другие. В связи с этим 

уголовное дело было пре-
кращено. При этом в Росз-
дравнадзоре подтвердили 
догадки Александра Чума-
кова - врачи поликлиники 
не учли факторы риска па-
циентки: возраст, много-
плодие, сахарный диабет 
на фоне беременности. Со-
стояние Тимошкиной было 
значительно сложнее, чем 
оценили медики. 

- Более того, уже при 
вскрытии оказалось, что 
Катя была больна корона-
вирусом, - рассказывает 
Александр Чумаков.  

НАЗНАЧИЛИ 
КОМПЕНСАЦИЮ 

Октябрьский районный 
суд Улан-Удэ назначил 
вдовцу и его детям 165 ты-
сяч рублей компенсации 
морального вреда, однако 
мужчина с таким решением 
был не согласен. Иск рас-
смотрели в Верховном су-
де Бурятии, судья которого 
постановил - Городской пе-
ринатальный центр должен 
выплатить троим потер-
певшим по 300 000 рублей, 
поликлиника №6 - по 100 
000 рублей, а станция ско-
рой медицинской помощи 
Улан-Удэ - по 30 000 рублей. 
В общем - 1 290 000.

- Представители роддома 
упирались до последнего - 
подали жалобу на решение 
Верховного суда Бурятии 
в Восьмой кассационный 
суд Кемерова, однако там 
решение предыдущей ин-
станции оставили без изме-
нения, и вскоре все средства 
поступили на мой счет.

Сегодня Полина и Максим 
ходят в детский сад. Семья 
временно живет с родителя-
ми Александра, сам мужчина 
находится в декретном отпу-
ске. В его планах полностью 
отремонтировать квартиру 
Екатерины, чтобы переехать 
туда с дочерью и сыном.

Сибирь: особый случай

«Она так и не увидела 
наших малышей»

В Бурятии 
39-летняя мама 

двойняшек умерла 

спустя сутки после 
родов.

  СКАНДАЛ

Строили 
незаконно?
Наталья ВИРКУНЕН
 («КП» - Омск»)

Спустя 7 лет омская 
прокуратура требует 
бизнесмена вернуть 
42 тысячи «квадратов» 
земли, где работает 
масса бизнесов.

Прокуратура Омской области спу-
стя годы заявила о том, что семье 
омских бизнесменов когда-то земли 
в самом центре города были предо-
ставлены незаконно. Официально 
владельцем значится бизнесмен Па-
вел Оркиш. Заявленный размер - 42 
тысячи квадратных метров, да еще 
и в особо охраняемой природной зо-
не, получены с нарушениями, считает 
прокуратура. 

К бескомпромиссному выводу про-
куроры пришли спустя несколько 
месяцев тщательных проверок до-
кументов При этом в последние 5 лет 
на этих землях появились развлека-
тельные центры, бассейн, каток, ав-
томойка, административные здания. 
Как утверждают в надзорном ведом-
стве, часть зданий построена в зоне 
санитарной охраны месторождения 
минеральных вод, которые исполь-
зует соседний санаторий «Омский».

- В ходе изучения архивных доку-
ментов многократно переформиро-
ванных земельных участков, земле-
устроительных и кадастровых дел, 
выездов с привлечением специали-
стов на объекты в целях сбора исчер-
пывающей доказательственной базы 
прокуратура выявила факты неза-
конного предоставления земельных 
участков общей площадью более 42 
тысяч квадратных метров в границах 
улиц Красный Путь - Березовая - 2-я 
Кольцевая города Омска,  - расска-
зали в  пресс-службе надзорного 
ведомства. 

Это, можно сказать, самый центр, 
сердце города. Под боком сразу все - 
с одной стороны  - инфраструктура 
с центральной проезжей магистра-
лью, с другой  - нетронутые земли 
дендросада с первозданными остров-
ками природы - леса и озера. 

 - Часть этих участков располага-
ется на землях особо охраняемых 
природных территорий: памятнике 
природы регионального значения 
«Омский дендрологический сад 
имени Гензе», а  также на  тер-
ритории, прилегающей к скверу 
«Старозагородная роща». На дру-
гих участках, находящихся в зоне 
санитарной охраны месторождения 
минеральных вод, используемых 
санаторием, собственник само-
вольно возвел здания, что запре-
щено законом, - подробно пояснили 
в прокуратуре, обозначив, какие 
именно объекты своим появлением 
нарушают закон.

Через Арбитражный суд Омской 
области прокуратура потребовала 
изъять земельные участки, а неза-
конные постройки снести.  Всего 
предложено вернуть в законное вла-
дение восемь участков. Если судить 
о масштабах запрошенных требова-
ний, суд вряд ли будет скорым и вряд 
ли закончится на первой инстанции.
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Мальчика спасло 
чудо - через час его 
из контейнера достал 
случайный прохожий. 

…Девушка в пуховике 
и спортивных штанах идет 
к мусорке, в руках у нее пакет. 
Она не оборачивается, не пы-
тается прятаться. А спустя не-
сколько секунд возвращается 
домой. Ничего особенного, 
если не знать, что в пакете 
новорожденный ребенок, 
живой. А на свалку его от-
правляет родная мама.

Эти кадры, с каким хладно-
кровием 22-летняя девушка, 
пытается избавиться от толь-
ко что родившегося сына, 
теперь вещдок в уголовном 
деле. Матери мальчика пред-
стоит ответить за покушение 
на убийство. Ведь малыш был 
обречен на гибель: на улице 
стоял 30-градусный мороз. 
Но произошло маленькое чу-
до - через час его писк (даже 
не плач) услышал прохожий. 
Подробности этой истории 
выясняли корреспонденты 
«КП» - Новосибирск».

«УКУТАЛ В КУРТКУ 
И ПРИНЕС ДОМОЙ»

Спасителем малыша стал 
36-летний Иван Журавлев, 
он живет на улице 1905 года. 
Говорит - под вечер пошел 
выносить мусор и вдруг услы-
шал у контейнера писк.

- Сначала поду-
мал, что это коте-
нок, - признался 
Иван.

Мужчина полез 
в мусорный бак, 
чтобы спасти жи-
вотное. Но ока-
залось, что там, 
в пакете, новорож-
денный мальчик. 
Вместо одежды 
в лютый мороз - 
завернут в два по-
лиэтиленовых па-
кета. Иван закутал 
младенца в свою 
куртку и понес до-
мой. 

- Было ясно, что 
малыш только-
только родился. 
Скорее всего, роды 
были дома, потому 
что пуповина была 
перерезана не как 
в больнице, - рас-
сказала Юлия, жена Ивана. - 
На ребенке были даже еще 
следы крови. Ощущение, что 
вот только родила - и выки-
нула…

Иван позвонил своему дру-
гу, который работает в муни-
ципальной аварийно-спа-
сательной службе. Вскоре 
в квартире Журавлевых бы-
ли все - и скорая, и полиция. 
Мальчика тут же отвезли 
в больницу, в реанимацию. 
Он получил переохлаждение. 

Но врачам достаточно быстро 
удалось сбить высокую тем-
пературу. 

«ЗАКАЗЫВАЛА 
ПО ИНТЕРНЕТУ МОЛОКО»

Чтобы вычислить мать 
ребенка, полиции потре-
бовалось меньше часа - по-
могли в этом как раз записи 
с камер видеонаблюдения. 
Когда оперативники нагря-
нули на съемную квартиру 
к 22-летней горе-мамаше, 

отпираться было бесполезно. 
Она действительно родила до-
ма, тайно и совсем недавно. 
С сыном пробыла сутки (ро-
дила мальчика 15 февраля), 
а потом решила… выбросить.

- У нее в доме были окро-
вавленные простыни, тесты 
на беременность - штук семь, 
детская бутылочка, у нее, по-
хоже, не было молока, и она 
заказала по интернету коро-
вье, - перечисляют местные 
жители. Из квартиры девуш-
ку прямо при соседях увозили 
на допрос. 

Что еще известно о той, ко-
торая решила убить своего ре-
бенка? Перед родами она жила 
одна:

- У нее был парень, пример-
но 25 лет. Но потом куда-то 
исчез, не появлялся. Может, 

поэтому и решила избавить-
ся, что отец пропал, - строят 
догадки соседи.

Знакомые девушки в шоке 
от случившегося:

- Она со школы - спокой-
ная, тихоня, ничем не вы-
делялась. Знаю, что у нее 
был отчим, но родители не 
были сильно вовлечены в ее 
жизнь, - призналась знакомая 
девушки.

Знали ли родные молодой 
мамы, что она ждет ребенка, 
или она скрыла это ото всех? 
За покушение на убийство ре-
бенка женщине теперь грозит 
до 15 лет колонии. Горе-мать 
взяли под стражу до 17 апреля.

Никита МАНЬКО, 
Анна ПАШАГИНА,

Татьяна СОЛОВОВА 
(«КП» - Новосибирск»).

Ася ЖУКОВА
(«КП» - Красноярск»)

Загадочно пропавшего 
тувинского тренера нашли 
мертвым в подсобке 
больницы в Санкт-Петербурге.

Дикая история произошла городе на Не-
ве: мать почти полтора месяца пыталась 
отыскать сына, 41-летнего уроженца Тувы 
Айдыса Чындыгыра. Мужчину увезли в Ма-
риинскую больницу на скорой, а потом 
он просто исчез. Отчаявшись, пожилая 
женщина обила все пороги. И вдруг Ай-
дыса нашли мертвым. И не где-нибудь, 
а в подсобке медучреждения. Что с ним 
случилось? 

ВЫРАСТИЛ ЧЕМПИОНА
Семья Чындыгыр в Туве на слуху. Ведь Ай-

дыс воспитал чемпиона России по шахма-
там. Его сын, 16-летний Тамерлан, лучший 
среди юниоров. Причем любовь к интел-
лектуальному спорту ему привил отец. Еще 
ребенком Тамерлан «заболел» шахматами. 
А семья - и в особенности папа Айдыс - во 
всем помогала.

Несколько лет назад перебрались в Улан-
Удэ (Бурятия). А потом пришло радостное 
известие: мальчишку зачислили в суворов-
ское училище Санкт-Петербурга. Переезжать 
в северную столицу решили все вместе.

Вроде бы ничего не предвещало траге-
дии. Однако вечером 16 декабря 2023 
года Айдысу внезапно стало плохо. Да так, 
что пришлось звонить в скорую. Оценив 
состояние пациента, медики пришли к за-
ключению: надо госпитализировать.

Вот и попал в Мариинскую больницу. 
В карете неотложки с сыном была старень-
кая мама. После осмотров и анализов Ай-
дыса отправили в отделение нефрологии. 
А она вернулась домой.

ЗИМОЙ В ТАПОЧКАХ
Дальше случилось что-то несусветное. 

Больной провел в клинике всего одну ночь, 
а затем… пропал. По словам сестры Ай-
дыса, уже на следующий день его выпи-
сали. Якобы за то, что нарушил правила 
нахождения в больнице. Согласно второй 
версии, из палаты он сбежал сам.

Но есть сведения, что в ту ночь мужчи-
не было совсем худо. Он два раза упал, 
сильно ударился головой.

- Неужели после такого смог сбежать? - 
удивляются близкие. - Зимой, без верхней 
одежды, в тапочках? 

Как утверждает семья, заведующая отде-
лением нефрологии факты падения и трав-
мирования Айдыса не подтвердила. Кроме 
того, она утверждала, что перемещение 
пациента отследить нельзя, камер в боль-
нице нет. Но все это - со слов родных.

ПОЛТОРА МЕСЯЦА НАДЕЖДЫ
О судьбе Айдыса близкие не знали ни-

чего почти полтора месяца. Сколько мать 
ходила в больницу, полицию. Плакала, про-
сила, надеялась. К поискам подключился 
отряд «ЛизаАлерт». Искали, распростра-
няли ориентировки. Ни никаких следов ее 
сына так и не нашли.

Шокирующие факты вскрылись несколь-
ко дней назад. Тело Аыдыса обнаружили - 
в подсобке той же больницы. Смотреть 
на него было жутко.

- Полное обезвоживание, - говорит се-
стра. - Человек просто засох. Не позеле-
нел, а почернел от холода. То есть тело не 
разлагалось при комнатной температуре, 
возможно, его где-то держали.

«УШЕЛ САМОВОЛЬНО»
Крепкий, даже полный мужчина пре-

вратился в мумию, как такое возможно?
Из комментария больницы: пациент по-

ступил к ним пьяным и избитым. И на сле-
дующий день, 17 декабря, по своей воле 
ушел из учреждения. А это нарушение 
ФЗ и распорядка. Приняв это как отказ 
от помощи, администрация его выписала, 
родных уведомила.

Но почему тело было в подсобке?! Объ-
яснения у медиков нет. По камерам посмо-
треть нельзя: старые записи перекрыты 
новыми. Значит, запись все же ведется?

Пока в этой чудовищной истории больше 
вопросов, чем ответов.

Чтобы разобраться в причинах трагедии, 
уполномоченный по правам человека 
в Туве Александр Адыгбай (по поруче-
нию главы республики Владислава Хо-
валыга) направил обращение председа-
телю СК РФ Александру Бастрыкину. 
А также лично вылетел в Санкт-Петербург 
для  встречи с омбудсменом города 
Светланой Агапитовой.

Результатом работы стало возбуждение 
уголовного дела по статье «Халатность,  не-
исполнение или ненадлежащее исполнение 
должностным лицом своих обязанностей, 
повлекшее смерть человека». Максималь-
ное наказание за такое - до пяти лет ли-
шения свободы.

Всего пять лет. А человека нет.

  ЗА ГРАНЬЮ

Как мумия, высох и почернел 

Что случилось с Айдысом 
предстоит выяснить 

правоохранительным органам.

В Новосибирске мать выкинула 
младенца в мусорный бак 

Спасителем девочки стал Иван 
Журавлев. Он сам недавно 

стал отцом (на фото с женой 
и годовалой дочкой).

В этих баках нашли 

новорожденного 

мальчика.
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Виктор БОРОДИН 
(«КП» - Красноярск»)

В Красноярском 
крае волонтеры 
выкрали с территории 
психоневрологического 
интерната в Канске двух 
изувеченных котов. 

 У одного - сильно повреждены 
лапы, передние неестественно 
выгнуты. У второго - вся морда 
в шрамах и ссадинах. 

Зоозащитники обвиняют ру-
ководство интерната в издева-
тельствах, сокрытии информа-
ции и нежелании идти навстречу. 
Мол, просили отдать котов, но 
руководство отказало. В самом 
медучреждении уверяют: никто 
из волонтеров к ним и не обра-
щался, они сами вышли на зоо-
защитников и животных не му-
чили. В МВД начали проверку.

«Комсомолка» приводит мне-
ния всех сторон конфликта.

ВЕРСИЯ ВОЛОНТЕРОВ
Первыми информацию об из-

девательствах над животными 
опубликовал красноярский 
приют «Алькин д ом». Там вы-
ложили несколько фотографий 
с собаками и кошками, которые 
якобы обитают на территории 
интерната. Следом информацию 
подхватили в канской организа-
ции «Подари шанс». Волонтеры 
написали, что животным срочно 
нужна помощь ветеринара. Жи-
вут несчастные в плохих услови-
ях, да и что травм у них много, 
можно понять по одному взгляду 
на фотографии.

Особенно поражают два кота. 
Первый - черный, с дымчаты-
ми пятнами. Нормально пере-
двигаться животное не может. 
Передние лапы у кота просто 
выгнуты в другую сторону. Вы-
глядит это неестественно, но еще 
сильнее поражает «походка». 
Животное просто садится и за-
дними лапками отталкивается 

от пола. По-другому идти вперед 
не выходит. Выглядит это жутко.

- Как же больно смотреть на та-
ких животных. Кошечка, кото-
рая не встает на лапки несколько 
месяцев, - написали в волон-
терской организации «Подари 
шанс».

Второй кот - белый, с черны-
ми пятнами на мордочке. Весь 
в ссадинах. Царапины на носу, 
лапах, сильные повреждения 
есть под ухом. На животное то-
же смотреть тяжело.

Как отметили волонтеры, оба 
котика уже в Красноярске. Сей-
час получают медицинскую по-
мощь. С территории интерната 
волонтеры их просто выкрали. 
Договориться с руководством 
медицинского учреждения, 
по их словам, не получилось. 
Пришлось самостоятельно до-
ставать котов с территории.

ВЕРСИЯ РУКОВОДСТВА 
ИНТЕРНАТА

Директор учреждения Ольга 
Бабурина от комментариев ухо-
дить не стала. Ее версия звучит 
так: в интернате сами обратились 
к волонтерам, но они все пере-
вернули.

- Препятствий им никто не 
чинил здесь. Они даже не про-
сились на территорию интерната 
зайти. Наши ребята просто по-

просили помощи у крас-
ноярских волонтеров, но они вот 
с такой стороны выставили, - за-
явила Бабурина.

Что касается кошек - да, они 
были в интернате, но черная - та-
кая с рождения, а белая не живет 
на территории, заходит лишь из-
редка, -уверяет Бабурина.

- Белая с черным - это не на-
ша кошка. Приходит с террито-
рии соседнего дома. Видимо, там 
живет. Ее наши ребята подкарм-
ливают. У черной - увечья с рож-
дения. Она здесь росла, ее вы-
хаживали, возили к ветеринару.

Также на территории приюта 
живут собаки. Про них волон-
теры из приюта «Алькин дом» 
тоже писали. Мол, содержатся 
в заколоченных будках и плохо 
едят. Но на это в интернате от-
ветили, что собаки у них упитан-
ные, а условия для них созданы 
хорошие.

- Я унижать своих ребят не 
разрешу. Тоже буду обращаться 
по поводу граждан, которые та-
кое написали.

ПРОВЕРКА ПОЛИЦИИ
В краевой полиции сообщи-

ли - проведут проверку по со-
общениям из сети. В интернате 
подтвердили, что к ним уже при-
ходили. Опросили сотрудников 
и сфотографировали всех живот-
ных, которые там остались.

Наталья ВИРКУНЕН 
(«КП» - Омск»)

Данные о разных 
темпераментах 
с участием 102 самцов 
потянули на патент.

Данные о разных темпераментах 
с участием 102 самцов потянули 
на патент.Российские ветеринары 
поделились данными необычного 
13-летнего эксперимента. Все эти 
годы врачи и  заводчики в  клини-
ках Омска и Луганска наблюдали 
за тем, как коты занимаются любо-
вью. С общественностью поделились 
только общими и вполне предска-
зуемыми данными. У котов все как 

у людей. Во время брачных игр они 
по-разному проявляют свой темпера-
мент, поэтому их условно разделили 
на безудержных и слабых, спокойных 
и живых.

В эксперименте приняли участие 
102 самца, но всех  - будь то сиа-
мец, сибирский кот, британец или 
русский голубой  - помещали под 4 
видеокамеры. Благодаря оборудова-
нию фиксировали малейшие измене-
ния в поведении, а также измеряли 
уровень тестостерона на разных эта-
пах процесса. В результате ученые 
зафиксировали поведение каждого 
из самцов не менее чем в 5 брачных 
играх и сделали максимально точные 
выводы. Алгоритм определения тем-
перамента кота стал поводом подать 

документы на регистрацию патента.
Между тем, консул породы рус-

ской голубой кошки в европей-
ской ассоциации Международ-
ной федерации кошек Лилии 
Мойсеенко засомневалась в прове-
дении такого научного эксперимента. 

- У меня масса вопросов. Иссле-
дования проводились с 2010 по 
2023 год в ветеринарных клиниках 
Луганска и Омска. Омск - Россия, а 
Луганск - в 2010 году до 2022 года 
был украинским, да еще и в войне! 
Да и в Луганске отродясь ветклиники 
не было. 102 самца - подопытные. 
Это ж кто их отдал в ветклиники, где 
рассадник инфекций на спаривание? 
Ну чушь полная! - сообщила спикер.

  ВОТ ЭТО ДА!

Омские ветеринары 13 лет наблюдали 
за тем, как коты занимаются любовью

  ЕСТЬ ПРОБЛЕМА!

Жители поселка 
написали заявление 
на хозяйку 
четырех псов
Татьяна СОЛОВОВА 
(«КП» - Новосибирск»)

Сибиряки 
уверяют, что из-
за кидающихся 
собак боятся 
выходить на улицу.

Скандал произошел в 
дачном поселке под Ново-
сибирском: соседи опол-
чились на хозяйку алабая 
и трех лаек. Местные жи-
тели уверяют: из-за этих 
четырех собак из дома 
лишний раз не выходят, 
потому что псы начинают 
кидаться. У хозяйки жи-
вотных своя версия в этой 
истории. Мы дали выска-
заться обеим сторонам 
конфликта.

«ЗАЛЕЗЛИ НА МОЙ 
УЧАСТОК»

Валерий живет в посел-
ке вместе с женой и двух-
летним сыном и уверяет: 
собаки успели изрядно 
напугать его семью.

- Эти большие собаки гу-
ляют на самовыгуле, без 
намордника, кидаются 
на людей. Чудо, что еще 
никого не укусили! А их 
жертвой могла стать моя 
жена: однажды три лайки 
из этой своры пролезли на 
мой участок. В это время 
супруга с сыном были во 
дворе: хорошо, что жена 
успела быстро с ребенком 
зайти в дом. Но ведь все 
могло закончиться куда ху-
же, - рассказал  Валерий.

Со слов мужчины, он пы-
тался поговорить с хозяй-
кой собак, но без толку.

- Она заявляет, что с ее 
собаками все в порядке. 
Мол, живут они в вольере, 
случайно от ошейников ос-
вободились. Но нам-то от 
этого не легче: моя жена 
просто боится на улицу 
выходить, чтобы с этими 
псами не встретиться, - не-
годует Валерий.

Есть и еще один момент 
в этой истории.

- Хозяйка собак при-
слала одной из житель-
ниц поселка голосовое 
сообщение в мессендже-
ре: мол, если та будет на 
собак куда-то жаловать-
ся, то поговорит с ней 
по-другому. И, мол, надо 
еще доказать, что это 
ее псы. То есть угрожа-
ла собственной соседке. 
Но потом это сообщение 
сама же и удалила, - гово-
рит Валерий. - И реально 
страшно становится от 
таких сообщений, потому 
что ее муж часто ходит по 
селу с охотничьим ружьем: 
что может взбрести ему в 
голову, сложно сказать.

«ОНИ С МОЕЙ 
МАЛЕНЬКОЙ 
ДОЧКОЙ 
ОБНИМАЮТСЯ»

Хозяйка собак, перепо-
лошивших поселок, рас-
сказывает эту историю 
совсем иначе.

- То, что говорят сосе-
ди про самовыгул, - не-
правда! Было два случая, 
когда собаки умудрились 
сбежать с участка. Но мой 
муж сразу же шел их ис-
кать, - пояснила «КП» - Но-
восибирск» Зоя*. - Без 
присмотра мои собаки не 
оставались никогда!

И уверяет, что ее питом-
цы не агрессивны:

- У меня у самой малень-
кая дочь, и она в обнимку 
с нашими собаками за-
просто лежит. Эти псы 
ни разы никому вреда не 
причинили!

Теперь в этой истории 
предстоит разбираться 
полиции: соседи уже на-
писали заявление на Зою, 
а она готовит заявление 
на них.

«КП» - Новосибирск» бу-
дет следить за ходом раз-
бирательств.

Соседи говорят, что собаки 
пробирались на чужой участок.

просили помощи у крас-
ноярских волонтеров, но они вот 

Лапки неестественно выгнуты, 
смотреть больно

Россия
www.kp.ru8  20.02.2024 Это что-то новенькое

Елена ОДИНЦОВА

Между двумя столицами 
запустят высокоскоростную 
магистраль.

Схема организации ВСМ между Мо-
сквой и Санкт-Пе тер бур гом и ее фи-
нансирования была утверждена на со-
вещании, которое президент Владимир 
Путин провел во время своего визита 
на предприятие «Уральские локомо-
тивы» (к будущему проекту века оно 
имеет непосредственное отношение). 
Там же были озвучены и основные 
характеристики новой дороги. Как 
поедем, как помчимся?

ЗАЧЕМ ЕЩЕ ОДНА ДОРОГА
Добраться из Москвы в Питер вро-

де бы и сейчас несложно. «Сапсаны» 
бегают, самолеты летают. Но высоко-
скоростная магистраль - это не просто 
«еще одна дорога». Она предполагает 
совершенно другой уровень техноло-
гий, позволяющий поездам безопасно 
«летать» со скоростью более 250 км/ч.

Пока в России таких железных дорог 
нет. Максимальная скорость «Сапса-
нов» 250 км/ч не превышает, а, как 
правило, ниже. В остальных же случа-
ях имеющиеся железнодорожные пу-
ти и локомотивы позволяют «гонять» 
без риска только с гораздо меньшими 
скоростями.

- Реализация ВСМ является для Рос-
сии проектом века и позволит войти 
в круг стран, имеющих высокоско-
ростное железнодорожное сообщение, 
сделать большой рывок в направлении 
технологического суверенитета, при-
обретая новые компетенции в желез-
нодорожном строительстве и маши-
ностроении, - пояснил на совещании 
у президента министр транспорта Ви-
талий Савельев.

Но перейдем к практической части, 
более понятной обычным гражданам.

- Мы говорим о создании ВСМ, 
которая позволит сократить время в 
пути, - утверждает Савельев. - Скоро 
время в пути между Москвой и Санкт-
Пе тер бур гом мы сократим почти в два 
раза - с четырех часов до двух часов 
пятнадцати минут.

Поезда, по его словам, будут ходить 
раз в 10 - 15 минут. От Твери до Мо-
сквы и от Великого Новгорода до Пи-
тера дорога будет занимать 30 - 40 ми-
нут (см. «Наглядно»), благодаря чему, 
по мнению министра, «данные города 
станут одной единой агломерацией с 
огромным положительным эффектом 
для каждого жителя».

А в итоге, если в допандемийном 
2019 году, по данным Минтранса, пас-
сажиропоток по всем видам транс-
порта между Москвой и Питером со-

ставлял 32,3 млн человек, то в 2030 
году он увеличится до 43,4 млн. Из 
них 23 млн пассажиров прокатятся 
именно по новой высокоскоростной 
железной дороге.

Есть и свои минусы. По расчетам 
Минтранса, авиация потеряет 14% 
пассажиров, которые не захотят летать 
между Москвой и Питером, а переся-
дут на высокоскоростной поезд.

- Что не является критическим 
для российской авиации. Высво-
божденные самолеты будут перерас-

пределены на другие направления, - 
уверяет глава Минтранса.

ОТКУДА ДЕНЬГИ
Часть средств предполагается вы-

делить из бюджета и Фонда нацио-
нального благосостояния, в том чис-
ле порядка 609 млрд рублей нужны 
на этапе строительства. Но не совсем 
безвозмездно. Деньги из ФНБ вы-
дадут под небольшие, но проценты 
(см. «Цена вопроса»). Также предпола-
гается использовать механизм частно-
государственного партнерства - то есть 
привлечь деньги частных инвесторов и 
банковские кредиты.

Понадобятся и совершенно новые 
поезда - конкретно для ВСМ. На пер-
вом этапе их нужно 28 - к 2028 году, 
когда предполагается запустить до-
рогу. Опытный образец должен быть 
готов к 2026 году, еще два года отводят-
ся на сертификационные испытания.

А ЧТО ПОТОМ
ВСМ из Москвы в Санкт-Пе тер-

бург - пилотная. Всего же схема раз-
вития высокоскоростных железнодо-
рожных магистралей, утвержденная 
в августе прошлого года, предпола-
гает пять направлений. В том числе 
до Казани, Адлера и Минска через 
Смоленск (см. «Наглядно»).

Поезда идут на разгон 

Первопроходцы 
Дальнего Востока
от Ерофея Хабарова до Владимира Арсеньева, 
Ивана Ефремова и Григория Федосеева

Первый за многие годы объемный труд о первопроходцах Даль-
него Востока, охватывающий более чем 300-летнюю историю. 
22 героя и судьба каждого может стать основой для приклю-
ченческого фильма. Они открыли несметные дальневосточные 
богатства и исследовали самые труднодоступные уголки. Их без 
преувеличения можно назвать супергероями, только в отличие 

от фантастических западных «суперменов», они жили и 
совершали свои подвиги в реальности.
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«Комсомолка» рекомендует:

АО «ИД «Комсомольская 
правда», Москва, 
ОГРН 1027739295781, 
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, 
ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru! А также на сайте labirint.ru

НАГЛЯДНО

Воронежская
обл.

Республика
Татарстан

Республика
Марий Эл

Чувашская Республика

Нижегородская
обл.

Владимирская
обл.

Новгородская
обл.

Тверская
обл.

Смоленская
обл.

Ленинградская обл.

Липецкая обл.

Тульская
обл.БЕЛАРУСЬ

Ростовская
обл.

Краснодарский
край

Выползово

Жаровская
Санкт-Петербург

Валдай
Тверь

Помары

Казань
ЧебоксарыВладимир

Н. Новгород

Адлер

Воронеж

Смоленск

МИНСК

Ростов-на-Дону

Великий Новгород

Москва - Казань

Москва - Адлер

Москва - 
Минск

Москва - Санкт-Петербург

МоскваМосква

715 км
3 ч. 4 мин. (сейчас от 6 ч. 50 мин. 
до 11 ч 25 мин.)

3,8 млн 
чел.

1442 км
7 ч. 50 мин.  
(сейчас от 23 ч. 14 мин. до 48 ч.)

17,2 млн чел.

790 км
3 ч. 17 мин.  (сейчас от 10 ч. 59 мин. 
до 17 ч. 47 мин.)

18,2 млн чел.

679 км 2 ч. 15 мин. (сейчас от 3 ч. 46 мин. 
до 15 ч. 47 мин.)29 мин

39 мин

23 млн чел.

Москва - Смоленск - Минск

Время в пути без учета остановок.

Протяженность маршрута

Предполагаемый пассажиропоток

   Проект был подготовлен 
еще в 2018 году, но его отложили 
из-за проблем с финансированием. 
Предполагает 16 возможных остановок (с учетом Москвы и Казани).

  Обсуждается также предложение 
продлить магистраль дальше, 
до Екатеринбурга (время в пути 
от Москвы - 6 ч. 36 мин., общее 
расстояние - 1536 км). Прогнозируе-мый пассажиропоток при таком 
варианте - 21,1 млн человек.

Москва - Воронеж - Ростов-на-Дону - Адлер

Москва - Владимир - Н. Новгород - 
Чебоксары - Казань

Москва - Тверь - Великий Новгород - Санкт-Петербург

ВЫСОКОСКОРОСТНЫЕ МАГИСТРАЛИ, КОТОРЫЕ ПОЯВЯТСЯ В РОССИИ

Начало работы - с 2028 года

Ал
ек

се
й 

СТ
ЕФ

АН
О

В/
Ко

мс
ом

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

Д
ми

тр
ий

 П
О

Л
УХ

И
Н

/К
ом

со
мо

ль
ск

ая
 п

ра
вд

а

ЦЕНА ВОПРОСА

РАСХОДЫ НА СТРОИТЕЛЬСТВО
• 1-й участок (от Санкт-Петербурга до Зеленограда) - 
1 триллион 755 миллиардов рублей
• 2-й участок (строительство выходов из Москвы) - 
221,5 миллиарда рублей

КТО ЗАПЛАТИТ

Цена пассажирского билета
 на поезда предполагается 
динамической, то есть она 
может зависеть от спроса, 
времени года, времени суток, 
количества остановок и т.п.

• 218,5 млрд руб. - взносы в основной уставный 
капитал компании-концессионера (в рамках 
частно-государственного партнерства)
• 290 млрд руб. - за счет облигаций пенсионного 
фонда «Газфонд»
• 903,8 млрд руб. - банковские кредиты
• 580,6 млрд руб. - средства Фонда национального 
благосостояния (кредит под 3% годовых)
• 28,5 млрд руб. - грант из средств федерального 
бюджета на выкуп земли
• 299,4 млрд руб. - субсидия из федерального 
бюджета на поддержку на начальном этапе 
эксплуатации дороги (2028-2038 годы)
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Елена ОДИНЦОВА

Между двумя столицами 
запустят высокоскоростную 
магистраль.

Схема организации ВСМ между Мо-
сквой и Санкт-Пе тер бур гом и ее фи-
нансирования была утверждена на со-
вещании, которое президент Владимир 
Путин провел во время своего визита 
на предприятие «Уральские локомо-
тивы» (к будущему проекту века оно 
имеет непосредственное отношение). 
Там же были озвучены и основные 
характеристики новой дороги. Как 
поедем, как помчимся?

ЗАЧЕМ ЕЩЕ ОДНА ДОРОГА
Добраться из Москвы в Питер вро-

де бы и сейчас несложно. «Сапсаны» 
бегают, самолеты летают. Но высоко-
скоростная магистраль - это не просто 
«еще одна дорога». Она предполагает 
совершенно другой уровень техноло-
гий, позволяющий поездам безопасно 
«летать» со скоростью более 250 км/ч.

Пока в России таких железных дорог 
нет. Максимальная скорость «Сапса-
нов» 250 км/ч не превышает, а, как 
правило, ниже. В остальных же случа-
ях имеющиеся железнодорожные пу-
ти и локомотивы позволяют «гонять» 
без риска только с гораздо меньшими 
скоростями.

- Реализация ВСМ является для Рос-
сии проектом века и позволит войти 
в круг стран, имеющих высокоско-
ростное железнодорожное сообщение, 
сделать большой рывок в направлении 
технологического суверенитета, при-
обретая новые компетенции в желез-
нодорожном строительстве и маши-
ностроении, - пояснил на совещании 
у президента министр транспорта Ви-
талий Савельев.

Но перейдем к практической части, 
более понятной обычным гражданам.

- Мы говорим о создании ВСМ, 
которая позволит сократить время в 
пути, - утверждает Савельев. - Скоро 
время в пути между Москвой и Санкт-
Пе тер бур гом мы сократим почти в два 
раза - с четырех часов до двух часов 
пятнадцати минут.

Поезда, по его словам, будут ходить 
раз в 10 - 15 минут. От Твери до Мо-
сквы и от Великого Новгорода до Пи-
тера дорога будет занимать 30 - 40 ми-
нут (см. «Наглядно»), благодаря чему, 
по мнению министра, «данные города 
станут одной единой агломерацией с 
огромным положительным эффектом 
для каждого жителя».

А в итоге, если в допандемийном 
2019 году, по данным Минтранса, пас-
сажиропоток по всем видам транс-
порта между Москвой и Питером со-

ставлял 32,3 млн человек, то в 2030 
году он увеличится до 43,4 млн. Из 
них 23 млн пассажиров прокатятся 
именно по новой высокоскоростной 
железной дороге.

Есть и свои минусы. По расчетам 
Минтранса, авиация потеряет 14% 
пассажиров, которые не захотят летать 
между Москвой и Питером, а переся-
дут на высокоскоростной поезд.

- Что не является критическим 
для российской авиации. Высво-
божденные самолеты будут перерас-

пределены на другие направления, - 
уверяет глава Минтранса.

ОТКУДА ДЕНЬГИ
Часть средств предполагается вы-

делить из бюджета и Фонда нацио-
нального благосостояния, в том чис-
ле порядка 609 млрд рублей нужны 
на этапе строительства. Но не совсем 
безвозмездно. Деньги из ФНБ вы-
дадут под небольшие, но проценты 
(см. «Цена вопроса»). Также предпола-
гается использовать механизм частно-
государственного партнерства - то есть 
привлечь деньги частных инвесторов и 
банковские кредиты.

Понадобятся и совершенно новые 
поезда - конкретно для ВСМ. На пер-
вом этапе их нужно 28 - к 2028 году, 
когда предполагается запустить до-
рогу. Опытный образец должен быть 
готов к 2026 году, еще два года отводят-
ся на сертификационные испытания.

А ЧТО ПОТОМ
ВСМ из Москвы в Санкт-Пе тер-

бург - пилотная. Всего же схема раз-
вития высокоскоростных железнодо-
рожных магистралей, утвержденная 
в августе прошлого года, предпола-
гает пять направлений. В том числе 
до Казани, Адлера и Минска через 
Смоленск (см. «Наглядно»).

Поезда идут на разгон 

Первопроходцы 
Дальнего Востока
от Ерофея Хабарова до Владимира Арсеньева, 
Ивана Ефремова и Григория Федосеева

Первый за многие годы объемный труд о первопроходцах Даль-
него Востока, охватывающий более чем 300-летнюю историю. 
22 героя и судьба каждого может стать основой для приклю-
ченческого фильма. Они открыли несметные дальневосточные 
богатства и исследовали самые труднодоступные уголки. Их без 
преувеличения можно назвать супергероями, только в отличие 

от фантастических западных «суперменов», они жили и 
совершали свои подвиги в реальности.
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«Комсомолка» рекомендует:

АО «ИД «Комсомольская 
правда», Москва, 
ОГРН 1027739295781, 
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, 
ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru! А также на сайте labirint.ru

НАГЛЯДНО

Воронежская
обл.

Республика
Татарстан

Республика
Марий Эл

Чувашская Республика

Нижегородская
обл.

Владимирская
обл.

Новгородская
обл.

Тверская
обл.

Смоленская
обл.

Ленинградская обл.

Липецкая обл.

Тульская
обл.БЕЛАРУСЬ

Ростовская
обл.

Краснодарский
край

Выползово

Жаровская
Санкт-Петербург

Валдай
Тверь

Помары

Казань
ЧебоксарыВладимир

Н. Новгород

Адлер

Воронеж

Смоленск

МИНСК

Ростов-на-Дону

Великий Новгород

Москва - Казань

Москва - Адлер

Москва - 
Минск

Москва - Санкт-Петербург

МоскваМосква

715 км
3 ч. 4 мин. (сейчас от 6 ч. 50 мин. 
до 11 ч 25 мин.)

3,8 млн 
чел.

1442 км
7 ч. 50 мин.  
(сейчас от 23 ч. 14 мин. до 48 ч.)

17,2 млн чел.

790 км
3 ч. 17 мин.  (сейчас от 10 ч. 59 мин. 
до 17 ч. 47 мин.)

18,2 млн чел.

679 км 2 ч. 15 мин. (сейчас от 3 ч. 46 мин. 
до 15 ч. 47 мин.)29 мин

39 мин

23 млн чел.

Москва - Смоленск - Минск

Время в пути без учета остановок.

Протяженность маршрута

Предполагаемый пассажиропоток

   Проект был подготовлен 
еще в 2018 году, но его отложили 
из-за проблем с финансированием. 
Предполагает 16 возможных остановок (с учетом Москвы и Казани).

  Обсуждается также предложение 
продлить магистраль дальше, 
до Екатеринбурга (время в пути 
от Москвы - 6 ч. 36 мин., общее 
расстояние - 1536 км). Прогнозируе-мый пассажиропоток при таком 
варианте - 21,1 млн человек.

Москва - Воронеж - Ростов-на-Дону - Адлер

Москва - Владимир - Н. Новгород - 
Чебоксары - Казань

Москва - Тверь - Великий Новгород - Санкт-Петербург

ВЫСОКОСКОРОСТНЫЕ МАГИСТРАЛИ, КОТОРЫЕ ПОЯВЯТСЯ В РОССИИ

Начало работы - с 2028 года
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ЦЕНА ВОПРОСА

РАСХОДЫ НА СТРОИТЕЛЬСТВО
• 1-й участок (от Санкт-Петербурга до Зеленограда) - 
1 триллион 755 миллиардов рублей
• 2-й участок (строительство выходов из Москвы) - 
221,5 миллиарда рублей

КТО ЗАПЛАТИТ

Цена пассажирского билета
 на поезда предполагается 
динамической, то есть она 
может зависеть от спроса, 
времени года, времени суток, 
количества остановок и т.п.

• 218,5 млрд руб. - взносы в основной уставный 
капитал компании-концессионера (в рамках 
частно-государственного партнерства)
• 290 млрд руб. - за счет облигаций пенсионного 
фонда «Газфонд»
• 903,8 млрд руб. - банковские кредиты
• 580,6 млрд руб. - средства Фонда национального 
благосостояния (кредит под 3% годовых)
• 28,5 млрд руб. - грант из средств федерального 
бюджета на выкуп земли
• 299,4 млрд руб. - субсидия из федерального 
бюджета на поддержку на начальном этапе 
эксплуатации дороги (2028-2038 годы)
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Королева и Тарзан познако-
мились в 2001 году в стриптиз-
клубе, где танцовщик в то время 
выступал. А Наташа пришла ту-
да с подругой, чтобы просто рас-
слабиться. На тот момент звез-
да переживала тяжелый период 
в личной жизни: она рассталась 
с Игорем Николаевым, кото-
рый к тому же довольно быстро 
нашел ей замену. Королевой по-
нравилось выступление эффект-
ного длинноволосого Тарзана, 
и она пригласила его с группой 
других стриптизеров попробо-
вать свои силы в ее концертной 
программе.

На собеседование, которое 
состоялось уже после зна-
комства, приехал один Глуш-
ко. А  через какое-то время 

Королева позвонила Сергею 
просто так, от скуки. Позже 
Наташа рассказывала, что са-
ма не поняла, как так зашел 
разговор, что Тарзан пригла-
сил ее в гости, а она согла-
силась. По словам Коро-
левой, она забеременела 
от Глушко почти сразу, чуть 
ли не в первую ночь. Сыну 
Архипу в этом феврале ис-
полнится уже 22 года.

Несмотря на  громкие 
скандалы, возникавшие 
вокруг пары (слив ин-
тимной переписки, из-
мена Тарзана), им уда-
лось сохранить семью. 
В августе 2023 года Тарзан 
и Королева отметили 20 лет 
со дня свадьбы.

Совет да любовь

К Басте будущая жена подошла на улице,
                 а шеф Ивлев познакомился 
                с супругой на рынке

  В  2013  году актриса 
и бизнесмен (у Мартиро-
сяна свое агентство по ор-
ганизации мероприятий) 
оказались в одной очере-
ди на стоянке возле пар-
ка Горького. Бойкая Анна 
нагло влезла прямо перед 
авто Артура. Мартиросян 
возмутился от  подобной 
выходки и  начал сигна-
лить. В итоге оба вышли 
из автомобилей, чтобы по-
говорить…

«Артур приспустил очки, 
рассмотрел и узнал во мне 
Машу Белову из «Универа». 
Но виду, кстати, не подал! 
Что мне и  понравилось. 
Позже Артур признался, 
что его моя героиня всег-
да раздра-

жала. Но, познакомившись 
со мной, он и ее полюбил», - 
рассказывала потом Хиль-
кевич.

А Мартиросян позже при-
знался, что его так заде-
ла та ситуация, потому что 
он обладает обостренным 
чувством справедливости. 
Но когда Артур увидел кра-
савицу актрису, то ругаться 
ему расхотелось. Так, ситу-
ация, которая могла обер-
нуться скандалом, стала 
началом большой любви.

В 2015-м, через два го-
да после знакомства, влю-
бленные сыграли свадьбу 
и в том же году стали ро-
дителями дочки Арианны. 
А в 2018-м у пары роди-
лась дочь Мария.

Известный режиссер и начинаю-
щая актриса в 1996 году приехали 
на фестиваль «Кинотавр» в Со-
чи и поселились в одном отеле, 
но на разных этажах. А вечером 
случайно столкнулись в лифте. 
Юлия была одета в эффектное 
черное платье и белые туфли. Кон-
чаловский не удержался и сделал 
девушке комплимент, сказав, что 
она очень стильно выглядит. В тот 
же миг проскочила искра, и Ан-
дрей Сергеевич пригласил юную 
Высоцкую, которая моложе его 
на 36 лет, на свидание.

Роман развивался так стреми-
тельно, что прямо из Сочи влю-

бленные улетели на отдых в Тур-
цию. Кончаловский и Высоцкая 
позже признались, что это была 
любовь с первого взгляда. Чув-
ствам не помешал даже тот факт, 
что режиссер был в четвертый 
раз женат, а  Юлия состояла 
в фиктивном браке  - на такой 
шаг она пошла, чтобы получить 
прописку в Москве и устроить-
ся на работу в театр. В итоге 
оба развелись, а спустя два года 
после знакомства поженились. 
В  этом году 86-летний Конча-
ловский и 50-летняя Высоцкая 
отметят 26 лет со дня свадьбы. 
В браке родились двое детей.
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Тарзан (Сергей Глушко) 
и Наташа Королева

К Басте будущая жена подошла на улице,К Басте будущая жена подошла на улице,
                 а шеф Ивлев познакомился 
                с супругой на рынке
                 а шеф Ивлев познакомился                  а шеф Ивлев познакомился 
                с супругой на рынке                с супругой на рынке                с супругой на рынке

Жива ли 
романтика? Звезды 

уверены, что да. 

Вот несколько историй, 

как знаменитости 
нашли свою 

любовь.

Баста (Василий Вакуленко) 
и Елена Пинская

В этом году один из самых известных рэперов страны, 
43-летний Василий Вакуленко, и его очаровательная су-
пруга Елена отметят 15 лет со дня свадьбы. У пары две 
дочки. А познакомились Василий и Елена еще в 2007 году 
в одном из столичных ресторанов. Интересно, что первой 
познакомиться подошла Елена. Ее не остановило даже 
то обстоятельство, что Баста сидел за столиком в ком-
пании другой девушки. Позднее выяснилось, что та бы-
ла журналисткой. Пинская, разумеется, этого не знала 
и, поборов смущение и дождавшись, когда Вакуленко 
выйдет на улицу, чтобы поговорить по телефону, отпра-
вилась за ним.

Девушка поблагодарила Василия за его песни. Ваку-
ленко засмущался, но предложил обменяться номерами 
телефонов. На следующий день Елена сходила в салон 
красоты, купила новое платье и стала ждать звонка, но его 
все не было… А когда девушка уже планировала ложить-
ся спать, Баста позвонил. Рэпер, привыкший к ночному 
образу жизни, предложил встретиться в тот же вечер. 
Пинская опешила от такого предложения и засомнева-
лась. А еще через минуту выяснилось, что они живут 
на соседних улицах. Это была судьба. Елена и Василий 
встретились и больше не расставались.

Однажды супруга рэпера рассказала, что подобное 
совпадение было похоже на мистику, потому что если 
бы они жили в разных концах Москвы, то вряд ли бы она 
пошла с ним на прогулку. Ну а рэпер не устает призна-
ваться жене в любви.
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Андрей Кончаловский 
и Юлия Высоцкая

    Артур Мартиросян 
   и Анна Хилькевич 
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Ольга РОДИНА.

    Артур Мартиросян 
   и Анна Хилькевич 

    Артур Мартиросян 

Константин Ивлев 
и Валерия Куденкова
Знаменитый шеф-повар Константин Ив-

лев и его нынешняя жена Валерия  познако-
мились на одном из московских рынков не-
сколько лет назад. Там Ивлев, который уже 
был известным ведущим кулинарных шоу, 
снимал сюжет в рыбном отделе. В какой-то 
момент он увидел Валерию и стал заворо-
женно смотреть, как та выбирает черешню.

Константин был женат, он все равно 
подошел к прекрасной незнакомке, и они 
обменялись номерами телефонов. Не по-
мешал даже тот факт, что красотка моло-
же звездного шефа на 19 лет (в январе 
этого года Ивлев отметил 50-летие). Поз-
же Валерия Куденкова утверждала, что 
поддерживала со звездой исключительно 
дружеские отношения до тех пор, пока 
он не развелся с женой. Однако бывшая 
супруга Константина, Мария, которая роди-
ла ему двоих детей, заявила, что Валерия 
разрушила их 20-летний брак.

Ивлев и Куденкова поженились в февра-
ле 2021 года, а апреле 2022 года Валерия 
родила звездному повару дочку Нику. 
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Кирилл СЕРОВ

Всероссийская 
Спартакиада 
сильнейших показала, 
что у нашего спорта 
большое будущее.

Позади 11 дней ярких со-
ревнований Спартакиады в 14 
зимних олимпийских видах 
спорта. Ну а главным ее ге-
роем стал лыжник Александр 
Большунов, выигравший все 
пять индивидуальных гонок. 
Об этих увлекательных стар-
тах нам рассказала трехкрат-
ная олимпийская чемпионка, 
президент Федерации лыж-
ных гонок России.

- Елена Валерьевна, мы по-
здравляем вас с прекрасным 
завершением Спартакиады, 
во время которой болельщики 
вновь погрузились в эту вели-
колепную атмосферу крутых 
соревнований. Главный ге-
рой, понятно, у нас Александр 
Большунов, он вне конкурен-
ции. Кого бы вы еще отмети-
ли? Может быть, удивил вас 
кто-то, обрадовал?

- Ну, у ребят понятно. А на 
каждой индивидуальной гон-
ке у девчонок все-таки были 
разные победительницы. Это 
очень интересно, радостно, 

что такая конкуренция. На-
верное, каждый из тех, кто 
обыграл Веронику Степанову, 
они, конечно, и порадовали, 
и удивили в какой-то степе-
ни. (Степанова завоевала 
одно личное золото, два се-
ребра и еще две победы одер-
жала в составе команды Ар-
хангельской области. - Авт.)

- А смена поколений наме-
чается?

- О какой смене поколений 
можно говорить, если у нас 
самая старшая - Анастасия 
Кулешова (29 лет), а в целом-
то у нас девчонкам 24, 23, 22 
и даже 17? Они плавно будут 
меняться, у нас такой резкой 
смены поколений, слава богу, 
не будет.

- Но на Игры-2018 в Пхенч-
хан, когда отстранили наших 
лидеров, вы привезли новую 
сборную, в которой были вче-
рашние юниоры - Большунов, 
Спицов, и вдруг ребята вы-
стрелили. Откуда они? - все 
задавали вопросы. Получает-

ся, у вас в рукаве всегда есть 
второй состав?

- Ну, сейчас у ребят тоже 
есть молодые ребята во гла-
ве с Савелием Коростелевым, 
которые наступают на пятки 
Большунову, но пока лиде-
ром у мужчин остается Саша, 
конечно.

- Сложно сравнивать ре-
зультаты в лыжных гонках у 
нас и на Кубках мира. И все 
же, как вы думаете, Большу-
нов в этом сезоне обыграл бы 
Клебо и всех других норвеж-
цев?

- Я не отвечаю на этот во-
прос. И не хочу ничего срав-
нивать. Если бы у бабушки 
были яйца, она была бы де-
душкой. Надо прекратить эту 
болтовню, какие-то сравне-
ния - кто был бы лидером. 
Я даже не знаю, как они там 
бегают и кто там вообще бе-
гает.

- Елена Валерьевна, какие 
еще интересные соревнования 
будут в этом сезоне?

- Чемпионат России. И у 
нас будет очень интересный 
мини-тур на финале Кубка 
России. Призываю всех смо-
треть.

- А мини-тур - это что зна-
чит? Это какой-то новый фор-
мат?

- Почему? Этот формат уже 
давным-давно существует в 
мире. (На «Тур де Ски». - 
Авт.) То есть если ты вышел 
на первую гонку, то ты уже 
должен дойти до третьей, до 
четвертой гонки, до конца. 
То есть ты не можешь в се-
редине соревнований пропу-
стить какую-то дистанцию... 
И финал в самый последний 
день - это будет подъем на 
слаломную гору.

- Это в каком городе будет?
- В Кировске, Мурманская 

область.

На Спартакиаде сильнейших многократный чемпион страны, а 
ныне тренер сборной России по фристайлу Дмитрий Мулендеев 
сделал предложение руки и сердца сноубордистке Полине Смо-
ленцовой, когда она стояла на пьедестале (заняла третье место в 
параллельном гигантском слаломе). И она сказала: «Да!»

Все новости 
спорта - на KP.

RU/SPORTS
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Александр Большунов (№ 1) 
одну из пяти своих золотых 

медалей на Спартакиаде 
выиграл в командном спринте.

Елена ВЯЛЬБЕ: 

Молодежь наступает 
на пятки Большунову

СТОП-
КАДР

Спорт



Осадки Ночью Днем Давление* Влажность**

Абакан -31°…-33° -19°...-21° 755 60
Иркутск -32°…-34° -13°...-15° 738 39

Красноярск -29°...-31° -17°...-19° 764 60
Кызыл -35°…-37° -23°…-25° 721 55
Омск -28°...-30° -20°...-22° 773 61

Новосибирск -31°…-33° -19°…-21° 766 58
Томск -30°...-32° -19°…-21° 769 55

Прогноз погоды на завтра, 21 февраля

ясно

облачно

пасмурно

дождь

снег

гроза
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

В церкви:
- Венчаются раб божий Ан-

тон и страх божий Наталья.
�  �  �

- А Пашка обещал на 
мне жениться!

- Ты его не так поняла: 
у выражения «век воли 
не видать» несколько 
иной смысл.

�  �  �
- Кто там?
-  Откройте, мне нужно 

сказать вам что-то важное!
- Так говорите.
- Это не домофонный раз-

говор!
- Не открою.
- В общем... Я ваш участ-

ковый.
- Вы к нам уже приходили, 

у нас вашего пистолета нет. 
�  �  �

Каждый год смотрю 
это «Евровидение» и 
каждый раз удивляюсь: 
это каким же идиотом на-
до быть, чтобы каждый 
год смотреть это «Евро-
видение»?!

�  �  �
-  Представь! Сейчас по 

телевизору показали, как 
гепард выследил, догнал и 
съел газель!

- С пассажирами?!
�  �  �

Разговаривают под-
ружки.

- У моего самого вер-
ного друга рост 190 см.

- Это твой новый муж-
чина?

- Нет, холодильник.
�  �  �

Салат оливье очень мно-
гих знает в лицо...

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Анжелика 
КУЗНЕЦОВА,  

20 лет, 
Красноярск: 

- Работаю 
администратором 
в спортивном зале 
и по возможности 
сама тренируюсь. 
Также занимаюсь 

моделингом, 
участвую в съемках 

по городу. 
Изучаю языки 

и мечтаю 
как можно больше 

путешествовать.
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Виктория АНДРЕЯНОВА, модельер:
- Люблю, когда у наших героинь хватает смелости 

использовать крупные аксессуары. 
Естественно, они должны быть уместны. У этой розы миссия - 
добавить нарядности образу, и она справляется с задачей.

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы П1101, ПМ976 
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Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку
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Фото присылайте 
в «Комсомольскую 

правду», 
e-mail: miss@kp.ru

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 
3. Диего с живописными 
шедеврами. 7. Венец мо-
нарха. 8. Кто из классиков 
присутствовал на открытии 
своего прижизненного па-
мятника в Стокгольме? 9. 
Месяц, когда поступает в 
продажу первое вино этого 
года. 10. На какие письма 
жалуются? 13. Синоним 
фритюра. 14. Принцесса 
Диснея. 15. Галерка, но 
иначе. 16. Пресная. 18. 
Творец бархана. 19. Транс-
порт с подземной пропи-
ской. 21. Самый младший 
из телепузиков. 23. «Са-
мый пивной» праздник у ба-
варцев. 26. Инструмент ба-
сового тембра. 27. Какой 
художник ходит в зоопарк 
с творческими планами? 
28. Диск для штанги.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
С окрестностями какого 
города во Владимирской 
области связаны съемки 
фильма «Утомленные солн-
цем - 2»? 2. Коробка для 
конфет. 3. Какой танец 
кружит пары? 4. Стекло 
в бинокле. 5. История о 
викингах. 6. Клиент святой 
инквизиции. 11. Экзотиче-
ский ... 12. Плоть статуи. 
13. Какое море связано с 
героической гибелью крей-
сера «Варяг» и канонерки 
«Кореец»? 17. Купол от 
дождя. 20. Партизанская. 
21. Краевой центр, попав-
ший в сюжет новогодней 
комедии «Елки». 22. Гарни-
зонный офис. 23. Настен-
ные рулоны. 24. Лучший 
друг Степашки. 25. Чем 
опера на работе заняты?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Вела-
скес. 7. Корона. 8. Линдгрен. 9. Ноябрь. 10. Спам. 13. 
Жир. 14. Моана. 15. Раек. 16. Вода. 18. Ветер. 19. Ме-
тро. 21. По. 23. Октоберфест. 26. Туба. 27. Анималист. 
28. Блин. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Гороховец. 2. Бонбо-
ньерка. 3. Вальс. 4. Линза. 5. Сага. 6. Еретик. 11. 
Плод. 12. Мрамор. 13. Желтое. 17. Зонт. 20. Война. 
21. Пермь. 22. Штаб. 23. Обои. 24. Филя. 25. Сыск.

Следующий номер выйдет во вторник, 27 февраля.


